

Según la IA de WhatsApp, Conesa es la localidad del Partido de San Nicolás que ofrece mejor calidad de vida

El pequeño y pintoresco pueblo "combina la tranquilidad de un entorno rural con la cercanía a servicios esenciales, lo que lo convierte en una opción atractiva para quienes buscan una vida equilibrada y sin el bullicio urbano". Según la Inteligencia Artificial, Conesa ofrece la posibilidad de disfrutar de un estilo de vida relajado, rodeado de naturaleza. **Local 5**

La UBA denuncia intervención del Gobierno Nacional 17

Uruguay elige hoy al sucesor de Lacalle Pou Nacional 20

Tras los ataques israelíes, Irán lanza fuerte amenaza Nacional 20

EL AUMENTO DE PRECIOS Y LA REDUCCIÓN DEL PORCENTAJE DE COBERTURA GOLPEA AL SECTOR PASIVO LOCAL

Farmacéuticos aseguran que cada vez más jubilados pagan los medicamentos en cuotas

Los aumentos en los precios de remedios, sumado a la reducción de los porcentajes de cobertura de PAMI, golpean la economía del sector pasivo. Los farmacéuticos de San Nicolás advierten mayor demanda de pago financiado para cubrir el gasto. "En 11 meses, los medicamentos que las personas mayores utilizan habitualmente han registrado una inflación acumulada de 202,0%", coinciden los profesionales consultados. También creció el uso del bono PAP. **Local 3**



Violencia estudiantil: algo hay que hacer

En pocos días, a la redacción de EL NORTE llegaron más de una docena de videos en los que se observan riñas entre alumnos de distintas escuelas nicoleñas. La inspectora Jefe de Educación Distrital de gestión pública, Virginia Vivas, no responde a las consultas de un tema que interpela a la comunidad escolar. Los hechos son multicausales. Algunos docentes y directivos expresan sentirse "a la deriva", más allá de los protocolos. No existen estadísticas, por lo que tampoco se puede afirmar que es un escenario en crecimiento. Aunque sí hay un fenómeno de mayor exposición en redes sociales que favorece el riesgo de "contagio". **En Foco 2**

HOMICIDIOS DOLOSOS

Tres crímenes en San Nicolás en lo que va del año

Un femicidio, un muerto en disputa barrial y un niño de 3 años alcanzado por una bala configuran los tres crímenes de 2024. **Policiales 8**

NUEVA BANCADA

Radicales nicoleños apoyan la ruptura del bloque en Diputados

Pasqualin y Barba celebraron la decisión de los doce legisladores que formarán una nueva bancada, alejados de los cinco radicales que blindaron los vetos de Milei. **Local 6.**

FÓRMULA 1

Colapinto no tuvo un buen sábado y larga 16 en México



Deportes 25

SILENCIO DE PARTE DE LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS DEL DISTRITO

¿Crece la violencia física entre estudiantes en San Nicolás?

Usuarios de redes sociales enviaron a este medio en los últimos días, más de una docena de videos en los que se observa en riña a estudiantes de distintas escuelas nicoleñas. Estos hechos son multicausales. Algunos docentes y directivos expresan sentirse "a la deriva" más allá de los protocolos. EL NORTE trató de obtener declaraciones de la inspectora Jefe de Educación Distrital de gestión pública Virginia Vivas, quien no respondió a la consulta. Se sabe que la escuela es una caja de resonancia. También puede ser un espacio de contención y posibilidades, si el Estado realmente trabaja mediante sus autoridades, herramientas y presupuesto.

De la Redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

Como dio cuenta EL NORTE esta semana, usuarios de redes sociales enviaron a este medio en los últimos días, más de una docena de videos en los que se observa en riña a estudiantes de distintas escuelas nicoleñas, sobre todo del nivel secundario. Los hechos se dan generalmente a la salida de las instituciones educativas, pero también dentro de ellas. El lunes se registró una impactante agresión física de una joven a otra, mientras una tercera filmaba toda la situación, alentaba los golpes e instaba a patadas. Una adolescente golpeó a otra en plena vereda de una escuela ubicada en Alvear entre Nación y Pellegrini. Ante estas situaciones que claramente visibilizan muchas otras que se multiplican por estos días, EL NORTE trató de obtener declaraciones de la inspectora Jefe de Educación Distrital de gestión pública Virginia Vivas, quien no respondió a la consulta. La ausencia de respuesta de las máximas autoridades -que tampoco autorizan a hablar con los medios de comunicación públicamente a referentes de cargos jerárquicos inferiores- ante qué acciones se implementan en el distrito en relación a estas problemáticas que les competen, obstaculizan el ejercicio periodístico y permiten poner en duda si verdaderamente se tiene vocación de hacer algo al respecto.

Multicausalidad

Sin duda, las agresiones físicas entre estudiantes deben pensarse desde la multicausalidad: el uso de las redes sociales donde en muchos casos se fomenta la violencia amparada en el anonimato, el contexto económico, los discursos de odio, las dificultades y la vulnerabilidad que atraviesa una buena

parte de la población, situaciones y conflictos vinculados a la adolescencia, entre otros. Se sabe que la escuela es una caja de resonancia. También puede ser un espacio de contención y posibilidades, si el Estado efectivamente trabaja mediante sus autoridades, herramientas y presupuesto.

Comunidad educativa

En diálogo con este medio, algunos docentes y directivos manifestaron lo que viven con frecuencia en varias escuelas locales, vinculado a la violencia física entre estudiantes.

Comentan que notan que los hechos han aumentado principalmente en el nivel de violencia con la que ocurren, incluso incorporando otros elementos materiales en las peleas para generar el mayor daño posible, lo que 'demuestra una total desaprensión por el otro'.

Docentes describen que se sienten "a la deriva" en muchas oportunidades, aunque existe un protocolo de actuación. "Es muy difícil mantener la calma cuando en varias ocasiones las víctimas somos los docentes. Es muy frecuente que nos amenacen y que ataquen nuestras pertenencias", expresan.

Los docentes no pueden intervenir separando físicamente a los alumnos cuando están peleando ya que podrían resultar heridos, más cuando se utiliza algún objeto en la pelea. "Es una situación muy estresante que nunca se sabe cómo puede concluir", dicen.

Sobre las acciones que desde las escuelas realizan enumeran que hay charlas de prevención, talleres 'y se trabaja día a día'. "Es muy importante trabajar la ESI. Muchas de las peleas ocurren por hechos que tienen que ver con bullying o por noviazgos. Sin embargo, es muy necesario el apoyo y acompañamiento de las familias lo que lamentablemente falta cada vez más",



Captura de uno de los videos que llegaron a EL NORTE esta semana: los niveles de violencia entre las y los estudiantes, escalan.

manifiestan. "Los adolescentes no son un ente aislado de la sociedad y lo que ocurre en ella. Si desde las altas esferas bajan discursos de odio, ellos toman eso como algo habitual, normalizado. Los que ocurren en su familia y sociedad se traslada a la escuela y muchas veces se potencia. La escuela sigue siendo un ámbito seguro, donde el alumno sabe que es escuchado y contenido. Muchas veces es el único lugar donde se siente así", expresan.

¿Por qué estalla la furia adolescente?

Consultado por EL NORTE sobre la problemática, el Dr. en Educación Jorge Noro analizó: "Algo ha pasado con la educación y la escuela de los últimos tiempos, porque los muros han caído y ya no hay estructura que proteja el interior de las amenazas del exterior. Ya no hay límites, ni frenos, ni sanciones que operen como dique protector ante conductas y procedimientos que rompen con todos los reglamentos y códigos de convivencia ciudadanos y escolares. Una sociedad sin límites, que exhibe de manera obscena los mayores ejemplos de descontrol, de violencia, de agresiones, de insultos e improperios,

de ira desatada, de venganza, de desconocimiento del otro, que se alimenta de intolerancia y de la cancelación de los enemigos, una sociedad así, abre las puertas de las escuelas, se apropia de sus alrededores y circula sin pudor por su interior". Entre las razones de porqué esto sucede, señala la subjetividad de los niños y adolescentes que se está alimentando conforme a lo que observan y viven cada día distintos escenarios como la familia, el barrio, los grupos, las salidas, los medios, los adultos. "Cuando concurren a la escuela, siguen obrando como están acostumbrados a hacerlo", indicó. Asimismo, "hay una generación adolescente de todos los sectores sociales que está dispuesta a luchar, a pelear, a pegar, a golpear si alguien se interpone en el trayecto hacia su deseo, sus gustos, sus elecciones, sus propósitos".

Noro sostiene que 'ha muerto el diálogo, la posibilidad de reconocer al otro y de escuchar sus razones o sus ideas'. "Todo se resuelve a los golpes, golpes reales o virtuales, peleas en el aula, en el patio o en las inmediaciones de la escuela, o enfrentamientos virtuales en las redes sociales. Y siempre hay una legión de aplaudidores alentando,

registrando las imágenes en los videos, gozando con la pelea, la derrota y el dolor ajeno", evalúa y concluye entre las cuestiones a considerar que la sociedad ha instalado una cultura de la impunidad: "Se puede hacer todo, de todo y a todos. robar, pegar, agredir, odiar, insultar, calumniar, engañar, estafar, violar, herir, maltratar, atropellar, abandonar, coimear, actos de corrupción. Por supuesto que hay intervenciones formales, policiales y judiciales, pero finalmente nada sucede, todo se pierde en la maraña interminable de papeles y demandas".

Bullying en aumento

En pleno 2024, el último informe de la ONG Bullying Sin Fronteras reveló que Argentina está en tercer lugar entre los países con más casos de bullying y ciberbullying entre chicos y adolescentes en edad escolar.

Según el documento, en el período abarcado por la investigación se contabilizaron 14.800 casos graves en el país, lo que implica un incremento del 20% con respecto al último informe, realizado en 2019, donde se habían registrado 12.300 casos.

Según los expertos, el bullying escala en niveles de violencia, siendo los más graves aquellos en los que la víctima resulta hospitalizada por lesiones de terceros o intentos de suicidio. Aquí también se cuentan las muertes vinculadas al acoso y la agresión entre pares. En esa línea, el documento des- agrega porcentajes según provincias, para mostrar que la concentración más alta se da en Ciudad de Buenos Aires (CABA), con un 18%; seguida por provincia, con el 14%. Igualmente, los casos de hostigamiento, amenazas, intimidaciones y agresiones físicas y verbales entre chicos y adolescentes se dan en todo el territorio nacional.

quiénes
somos



Director: Fernando Daniel Curas
Propietario: EL NORTE Editora y Periodística S.A.
REGISTRO DND en Trámite
web-site: www.diarioelnorte.com.ar

Dirección, Administración y Talleres:

Francia 64 Cod. Postal 2900 HVB-
San Nicolás-Pcia. de Bs. As. Argentina
Tel. (0336) 4422136-4422112-4424345-
4451700-4451750-4424983

E-Mail: diarioelnorte@diarioelnorte.com.ar
elnortesannicolas@gmail.com

Administración:

Atención:
lunes a viernes de 8.30 a 15.30 hs.
administracion@diarioelnorte.com.ar

Socio de:

ADEPA (Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas)
SIP (Sociedad Interamericana de Prensa)
ADIRA (Asociación de Diarios del Interior de la República Argentina)

Distribución y venta en:
General Rojo

MAXIKIOSCO MOLPHY

Avda. San Martín Cel. 154326567
Erézcano CASA FONTANA Tel. 4491241
Villa Constitución
Distribuidora Pte. Perón 538

ECONOMÍA

Medicamentos: cada vez más jubilados pagan en cuotas o utilizan los bonos PAP

Los aumentos en los medicamentos a nivel nacional, sumado a la baja del porcentaje de cobertura de algunos de ellos por parte de PAMI, hicieron cambiar el método de pago por parte de los nicoleños. Según farmacéuticos consultados por EL NORTE, el vecino apuesta por cubrir el gasto a través de cuotas o bien con bono PAP.



De la Redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

Los medicamentos y sus respectivos aumentos, son materia de discusión desde hace unos meses. Sumado a esto, la quita de cobertura total en algunos de ellos por parte de PAMI, también generó malestar entre los adultos mayores. No obstante, vale aclarar que la institución mencionada proporciona el 100% de la cobertura bajo ciertos requisitos y continúa con la misma para medicamentos de patologías preexistentes. En ese marco, desde que asumió la presidencia Javier Milei, los medicamentos más utilizados por los adultos mayores registraron un aumento acumulado del 202%.

El estudio fue realizado por el Centro de Economía Política (CEPA), en conjunto con el Centro de Estudios Políticos para Personas Mayores (CEPPEMA) y la Asociación Latinoamericana de Gerontología Comunitaria (ALGEC), indica que, desde el triunfo del economista, el precio de los medicamentos más utilizados por adultos mayores tuvo grandes incrementos.

"En 11 meses, los medicamentos

que las personas mayores utilizan habitualmente han registrado una inflación acumulada de 202,0%", informaron, es decir que desde finales de noviembre las subas que se registraron fueron del 25,7%, en diciembre el incremento alcanzó 40,9%, en enero se sumó un 13,6%, en febrero ajustaron un 15,0%, en marzo un 8,4%, en abril un 2,5%, en mayo un 3,8%, en junio un 2,8%, en julio ajustaron 5,0%, en agosto 3,0% y en septiembre 1,7%.

Farmacéuticos nicoleños señalaron que "el dato es cierto y te diría que, dependiendo el medicamento, seguramente haya sido mucho más. Pero el promedio sí, casi un 200% de aumento en 10 meses".

Contra el aumento

El aumento se da en un contexto económico bastante difícil. Sin embargo, desde varias farmacias locales, aseguraron que el nicoleño se volcó por el pago en cuotas, en casos muy excepcionales, y por la utilización del bono pap (Programa de Asistencia al Paciente).

Los bonos pap, son una especie de coseguro que le permite al paciente recibir un mismo remedio de

manera gratuita o por un monto sumamente menor al precio exhibido. Si bien existe hace bastante tiempo, tras los diferentes aumentos, las farmacias empezaron a ver un aumento en su utilización.

"Para amortizar los precios, los clientes buscan la forma de poder costear los medicamentos de muchas maneras. La principal es el ofrecimiento que hacemos los farmacéuticos de marcas más económicas. Que son igual de buenas que la de los laboratorios de primer nivel. Por ejemplo, el Daflon 500 que es importado, que tiene un precio de \$70.000, puede suplantarse por marcas nacionales y buenas, y te termina saliendo \$20.000 aproximadamente", manifestó la responsable de una farmacia céntrica.

Y agregó que "también vemos una gran inclinación por el pago en cuotas. Hay muchas farmacias que deben agregar un recargo. Depende la cantidad de cuotas también, pero hasta dos o tres suelen querer pagar ciertos medicamentos que son necesarios para ellos pero que no están dentro de una cobertura por su prepaga o que el descuento no es tan sustancioso como los que hace PAMI".

Finalmente, destacaron que muchos optaron por el pedido del bono PAP. Los médicos extienden una receta que permite al cliente obtener otra caja igual del medicamento comprado en la farmacia totalmente gratis o por un importe significativamente menor.

"El bono PAP existió siempre, nada más que nadie lo usaba. Vos pensá que, al tener casi todos los remedios gratis, la gente no pensaba siquiera en llevarse solo lo necesario. Veíamos como muchos retiraban cajas de Ibupirac o similares solo por ser gratis. Después se les vencían y eso hizo que se tomen estas medidas", explicaron.

Sin cobertura

Desde el mes de agosto, 44 remedios del vademecum se quedaron sin el 100% de la cobertura por parte de PAMI. El Director Nacional de dicha entidad, fue entrevistado tiempo atrás por este medio, y se buscó echar luz sobre el tema de los "recortes" que la institución anunció en la cobertura de algunos medicamentos.

"No es que estamos sacando ningún medicamento. Simplemente lo que nosotros estamos haciendo es

una readecuación de las coberturas", explicó Esteban Leguizamó, y aseguró que "el PAMI es la obra social que mayor cobertura tiene en el sistema de salud".

"Esta readecuación simplemente abarca aquellos medicamentos de bajo costo y tratamientos simples y cortos. Todo lo importante que necesitan nuestros afiliados por las enfermedades prevalentes que tienen dada su edad, como los medicamentos oncológicos, para la diabetes, para el colesterol, para la hipertensión, enfermedades crónicas reumáticas... todo eso sigue al 100%", contó. "Simplemente se ha cambiado la cobertura de algunos medicamentos que consideramos de enfermedades simples y de tratamientos cortos. Como por ejemplo el Paracetamol. Se gastaban miles y miles de millones de pesos en el Tafirol, que era nuestro medicamento estrella en el gasto que teníamos. Eso no me parece correcto. Me parece correcto que nosotros tenemos que mantener al 100% todo lo que tiene que ver con las enfermedades importantes que tienen que ver con nuestros afiliados".

OBRA PÚBLICA

Desde la Secretaria de Trabajo local, buscan continuar con la puesta en valor del edificio propio

En el 2022, se comenzó con la puesta en valor de un inmueble ubicado en Italia 144. El mismo pertenece a la actual Secretaria de Trabajo de la Nación, pero por diversos motivos dejó de utilizarse y las oficinas de la dependencia local funcionan en De la Nación 433. Desde la misma, afirmaron que la obra está en un 30% y que buscarán darle continuidad para mudar las oficinas a dicho lugar.

De la Redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

Hace 17 años atrás, problemas edilicios que tenía el inmueble de Italia 144, llevaron a que, en aquel entonces, la sede del Ministerio de Trabajo de la Nación se mude a su actual lugar, ubicado en calle De la Nación 433. En un primer momento, iba a ser por un periodo de un año, no obstante, nunca más se volvió a dicho edificio, que pertenece al Estado nacional.

En 2022, se lanzó la puesta en valor para restaurar y poder mudar las oficinas a donde funcionó, históricamente, lo que hoy se conoce como la dependencia de la Secretaria de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación, que le corresponde su funcionamiento al Ministerio de Capital Humano, a cargo de la ministra Sandra Pettovello.

Se había comenzado con dicha obra, la cual fue siendo postergada. En un primer momento, la idea era que esté culminada para el 2023, no obstante, teniendo en cuenta que se trató de un año guiado por las elecciones presidenciales, la refuncionalización del inmueble de Italia 144 quedó paralizada.



En aquel momento, el proyecto contemplaba una ampliación de oficinas para una mayor comodidad, teniendo en cuenta que, las actuales, tienen los escritorios muy cerca el uno con el otro y, a la hora de recibir a los nicoleños, se dificulta poder trabajar con normalidad. Además, se había pensado la construcción de un segundo piso, con la intención de poder albergar más gente y hasta crear oficinas dedicadas a las Pymes.

Hoy, el Estado tiene un gasto de alquiler que podría solucionarse volviendo al lugar donde se radicó hace muchos años la

sede de trabajo nacional. Teniendo en cuenta la inflación de los últimos años y las modificaciones de los contratos de alquiler, el precio que se abona hoy por mantener el lugar de calle De la Nación 433 es alto. Gasto que podría ahorrarse y utilizarse para cuestiones más importantes.

Continuidad de la obra

EL NORTE tomó contacto con el actual secretario de la dependencia de Trabajo de la Nación, Sebastián Pavetti, quien manifestó su compromiso por darle continuidad a la obra mencionada para poder volver a fun-

cionar en calle Italia 144.

“Existe ese inmueble en calle Italia 144, en su momento funcionó la agencia territorial hace varios años y actualmente esa obra tiene un avance del 30%. Sin dudas, va a ser una de las cuestiones que me va a tocar poder destrabar si es posible. Entendemos que es una situación grave la de la economía argentina, lo que dificulta el poder conseguir dicho dinero”, enfatizó Pavetti.

“Vamos a hacer todos los esfuerzos necesarios para poder darle continuidad, culminarla y que la agencia de San Nicolás cuente con su propio edificio. Sinceramente, sería ideal, yo lo estuve visitando últimamente, es un inmueble importante y muy bien ubicado. Facilitaría el acceso de quienes deben asistir a nuestras oficinas y saldría del centro, que sabemos que a veces se complica estacionar o llegar rápido. Haremos lo posible para que, en los próximos años tengamos sede propia”, agregó, de inmediato, Pavetti.

Gestión actual

Hace unos meses, Pavetti asumió, tras varias idas y vueltas que trababan la designación de

un jefe para la agencia de Trabajo en San Nicolás, las riendas de una de las dependencias nacionales más importantes que tiene nuestra ciudad y la región. Recordemos que nuestro distrito funciona como agencia para otros 13 municipios.

“Cuando llegué, me encontré con un grupo humano bastante cálido, acostumbrados a otra dinámica de trabajo, pero con ganas. Bien saben que la agencia estuvo mucho tiempo acéfala, pero con la disposición de estas personas a seguir defendiendo el motor de la agencia. Es un grupo humano importante y con ganas de trabajar”, manifestó Pavetti.

Además, destacó algunas complicaciones en las que debió intervenir apenas tomó el mando de la dependencia. “Apenas dos semanas de haber asumido, me tocó participar de un allanamiento en Arrecifes en donde detectamos índices de explotación laboral y, por primera vez en mucho tiempo, el empleador quedó detenido y procesado en una causa federal. Así que, arranqué fuerte y con nuestro equipo de trabajo y las agencias de fiscalización logramos resolverlo muy bien”, afirmó.

VAMOS
VIENDO



LUNES A VIERNES
DE 9 A 12 HS



@VAMOSVIENDORADIO10

LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL DIO SU VEREDICTO

Según la IA de Whatsapp, Conesa es la localidad de San Nicolás que ofrece mejor calidad de vida

Este pequeño y pintoresco pueblo “combina la tranquilidad de un entorno rural con la cercanía a servicios esenciales, lo que lo convierte en una opción atractiva para quienes buscan una vida equilibrada y sin el bullicio urbano”. Según la IA, Conesa ofrece la posibilidad de disfrutar de un estilo de vida relajado, rodeado de naturaleza.

De la redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

Muchas personas recurren a la inteligencia artificial de WhatsApp para resolver dudas sobre temas cotidianos, incluyendo aquellas relacionadas con la calidad de vida en distintas localidades. Según la IA, dentro del partido de San Nicolás, Conesa es la localidad que se destaca por sus condiciones de vida.

Este pequeño y pintoresco pueblo “combina la tranquilidad de un entorno rural con la cercanía a servicios esenciales, lo que lo convierte en una opción atractiva para quienes buscan una vida equilibrada y sin el bullicio urbano”.

La inteligencia artificial de WhatsApp resalta que la tranquilidad es uno de los principales atractivos de Conesa. A diferencia de localidades más céntricas o urbanizadas, este lugar ofrece la posibilidad de disfrutar de un estilo de vida relajado, rodeado de naturaleza.

Conesa cuenta con parques, arboledas y espacios verdes que permiten actividades al aire libre, un aspecto valorado por quienes buscan un entorno saludable y natural.



Otro punto destacado por la inteligencia artificial es el sentido de comunidad que caracteriza a Conesa. “Los habitantes suelen conocerse y apoyarse, creando un ambiente se-

guro y familiar, ideal para familias o personas mayores que buscan un entorno socialmente cohesionado”, asegura la IA.

Además, el índice de criminalidad

en Conesa es considerablemente bajo, lo que aumenta la percepción de seguridad en sus calles.

A pesar de ser un pueblo tranquilo, Conesa tiene acceso a los servicios

básicos, como escuelas, centros de salud y comercios locales. La cercanía a San Nicolás facilita el acceso a servicios más específicos cuando es necesario.

NUESTRAS SUCURSALES:

📍 Suc.Savio 451

📍 Suc.Lavalle 71

Más de 50 años al servicio de nuestros clientes...



NUEVA BANCADA, LEJOS DE LOS “RADICALES CON PELUCA”

Radicales nicoleños celebraron la ruptura del bloque en Diputados: “Esto es recuperar la identidad”

Se rompió el bloque de la UCR en la Cámara de Diputados de la Nación. Doce legisladores formarán una nueva bancada en el Congreso, alejados de los cinco radicales que blindaron los vetos de Milei al aumento del haber jubilatorio y al presupuesto universitario. Los nicoleños Julio Pasqualin y Agustín Barba celebraron la decisión.

De la redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

Doce diputados aliados a Facundo Manes y Martín Lousteau definieron que abandonarán el bloque de la UCR para armar un espacio propio en el Congreso de la Nación. Se trata de un golpe para el cordobés Rodrigo de Loredo, jefe del radicalismo en la Cámara baja, quien quedará con una tropa de 21 legisladores. Y, sobre todo, una definición respecto del opositor que consideran que el radicalismo debe ejercer sobre el Gobierno libertario de Javier Milei.

Para Julio Pasqualin, diputado provincial y presidente electo del Comité de Distrito San Nicolás de la UCR, se trata de la “crónica de un final anunciado”. “Frente a cada tema importante que la UCR había planteado, como fue el de los haberes de los jubilados y el del presupuesto universitario, estos cinco tipos hicieron un cambio imposible de sostener”, señaló a EL NORTE el miembro del bloque de Acuerdo Cívico – UCR+GEN en la Cámara baja bonaerense, en referencia a los diputados radicales que blindaron los vetos presidenciales de Javier Milei en el Congreso de la Nación.

“En ese sentido, me parece que esto es recuperar la identidad propia

de los temas del radicalismo. Y creo que hacia el futuro es un crecimiento: se van a ir sumando otros seguramente. Como dijimos el primer día, somos un sector claramente opositor al Gobierno Nacional que tiene que empezar a construir una alternativa. En eso, sabemos que Facundo Manes está preparado para comenzar a construirlo”, agregó Pasqualin, quien celebró además que la presidencia del nuevo bloque esté a cargo de Pablo Juliano. “Es un hombre que fue presidente de la Juventud Radical de la provincia de Buenos Aires, un dirigente joven con conceptos claros y nítidos. Me parece que le podrá aportar frescura y renovación a lo que se viene dentro del partido”, valoró el nicoleño.

Barba

Otro que se expresó al respecto, fue el concejal y convencional provincial Agustín Barba. “Esto es algo que ya se venía anunciando y que más temprano que tarde iba a suceder. El bloque ya no funcionaba como tal, no podíamos tener infiltrados de un Gobierno nacional al cual nosotros entendemos que tenemos que construir una alternativa, del cual no somos parte ni nos interesa serlo”, aseveró el radical que integra el bloque de Juntos por el Cambio en el Concejo



Deliberante de San Nicolás.

Para Barba, el “punto de inflexión” que motivó la escisión del espacio en la Cámara baja del Congreso se produjo “cuando estos cinco diputados votaron en contra del nuevo cálculo de la movilidad jubilatoria y de la ley de financiamiento universitario, dos proyectos que incluso habíamos presentado como bloque”.

“Votaron en contra del proyecto promovido por el bloque al cual estaban traicionando. Entonces, no había camino en común para seguir transitando juntos. Creo que la decisión de conformar una nueva bancada es acertada. Esto le da claridad al radicalismo, nos ubica donde queremos estar, que es estar constru-

yendo una nueva alternativa a este Gobierno, nos ubica parados sobre las bases de los principios y valores que queremos rescatar del radicalismo, que no tienen nada que ver con las políticas que está llevando adelante el Gobierno nacional”, señaló Barba, quien también celebró la circunstancia de que Juliano esté al frente del nuevo espacio legislativo.

La ruptura

La definición se materializó tras la difusión de una nueva foto de seis radicales en la Casa Rosada junto a figuras del oficialismo, como el asesor presidencial, Santiago Caputo.

Los legisladores que se suman a la nueva bancada son: Manuel Aguirre

(Corrientes), Marcela Antola (Entre Ríos), Fernando Carbajal (Formosa), Carla Carrizo (CABA), Mariela Coletta (CABA), Marcela Coli (La Pampa), Melina Giogio (Santa Fe), Pablo Juliano (PBA), Facundo Manes (PBA), Juan Carlos Polini (Chaco), Jorge Rizzotti (Jujuy) y Danya Tavela (PBA).

Fernando Carbajal, uno de los principales impulsores de la ruptura, publicó en sus redes sociales: “Todos con la peluca puesta. Sobreactuando oficialismo. La oposición responsable daremos el debate del Presupuesto Nacional en la Cámara para defender la universidad, las provincias y municipios y a los jubilados”.

Carbajal dijo el jueves que esperan sumar más legisladores a esta nueva bancada que tendrá 12 miembros y estará comandada por Pablo Juliano. En eso, el formoseño fustigó a Rodrigo de Loredo, que todavía está al frente del espacio que dejaron, y dijo que ya se transformó en un personaje “de segunda línea” por su acercamiento con la Casa Rosada. “La actitud de De Loredo de sobreactuar este gesto de sumisión hacia el Poder Ejecutivo, yendo a esta reunión, sacándose esta foto con Santiago Caputo, fue un gesto muy claro de alineamiento con el oficialismo, que tornaba imposible seguir permaneciendo ahí”, dijo Carbajal.

Desafiamos el presente.
Construimos el futuro.

ZETATEC
INGENIERÍA Y CONSTRUCCIÓN

www.zetatecsa.com



AGRONEGOCIOS

Expoagro 2025 tendrá al menos 60 nuevas empresas expositoras

A cuatro meses y medio de su apertura, la megamuestra agroindustrial que tendrá epicentro en San Nicolás avanza con gran impulso. “Las empresas ya no discuten su participación, sino que se preparan con anticipación para exhibir sus productos y realizar lanzamientos”, afirman desde la organización.

De la redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

Del 11 al 14 de marzo de 2025, el predio ferial y autódromo de San Nicolás volverá a ser el epicentro de los agronegocios con la nueva edición de Expoagro.

Con una preventa histórica y una participación que crece año tras año, las empresas de maquinaria agrícola, insumos, ganadería, servicios, agtech y entidades bancarias ya aseguraron su lugar en esta plataforma para generar negocios, establecer relaciones estratégicas y mostrar sus últimas innovaciones tecnológicas.

En ese sentido, Patricio Frydman, gerente comercial de Expoagro, anticipó que al ritmo actual de confirmaciones, “estimamos que en noviembre ya no quedarán espacios disponibles y eso marcaría un récord absoluto”. Además, explicó que “esto se debe a una exitosa preventa realizada en marzo y agosto, y a que se han sumado 60 nuevas empresas que no expusieron en 2024”.

Desde la organización destacaron dos tendencias clave: “Las empresas ya no discuten su participación, sino que se preparan con anticipación para exhibir sus productos y realizar lanzamientos. Además, hay una visión a largo plazo por parte de los expositores, con acuerdos que se sellan por varios años”, detalló Frydman. En esa línea, cabe resaltar que la unión estratégica entre Exponencia y YPF, que comenzó en 2020, continúa fortaleciéndose.

Debido a los resultados y a la sinergia lograda entre dos referentes del sector del agro que apuestan al desarrollo de la cadena agroindustrial argentina, se renovó la alianza estratégica por tres años: 2025, 2026 y 2027, con el objetivo de continuar potenciando el valor de Expoagro.

Doce paradas clave

Palpitando lo que será una nueva edición de la Capital Nacional de los Agronegocios, hay empresas que están por comenzar a sembrar su plot.

Una característica distintiva de Expoagro es que se puede conocer de primera mano la última tecnología en semillas, fitosanitarios y fertilizantes a través de los ensayos de cultivo en pie. Estas parcelas se des-

tañan en el corazón de la Expo y en cercanías del Ingreso A.

Nuevamente, Nidera Semillas será el semillero oficial y, como novedad, KWS y LDC (Louis Dreyfus Company) se suman por primera vez con este formato.

En este recorrido clave para productores y técnicos, también estarán YPF Agro, AFA, Advanta, Atanor, Bayer/Dekalb/FieldView, DONMARIO Semillas, NK Semillas, Spraytec y Stine, convirtiéndose en doce estaciones obligadas para conocer los nuevos materiales y dialogar con los especialistas en busca de tecnologías que permitan dar saltos productivos.

Desde hace varias campañas, la exposición marca el inicio de los agronegocios del año y los bancos se preparan especialmente para ofrecer soluciones crediticias, tasas competitivas y promociones con tarjetas de crédito, diseñadas para acompañar el desarrollo y crecimiento del sector agropecuario.

Al momento, once bancos confirmaron su participación, con Banco Provincia a la cabeza como main sponsor, Banco Nación como sponsor, ICBC como sponsor internacional y Banco Galicia como auspiciante.

También estarán BBVA, Banco Comafi, Banco Credicoop, Banco de La Pampa, Banco Macro, Banco Patagonia y Santander.

Ganadería y Agtech

Ambos sectores vienen ganando terreno y fieles visitantes en cada edición. Es por ello que, para el 2025, la Capital Nacional de los Agronegocios dará un importante paso en la ampliación del sector ganadero, permitiendo sumar más empresas y contenidos para aquellos que el año pasado se quedaron sin lugar.

Se realizarán las tradicionales jornadas de las razas y la 1ª Expo Braford. Como siempre, habrá una gran apuesta por los remates de hacienda, garantizando así un espacio integral para los actores del sector.

A su vez, el Espacio Agtech, que viene creciendo en cantidad y calidad, se convertirá en un centro neurálgico para la innovación. Con casi el 100% de sus stands ocupados por expositores que ya han participado en ediciones anteriores, el espacio contará



también con un auditorio que ofrecerá charlas y actividades relacionadas con las últimas tendencias y tecnologías del sector.

Al reunir en un solo lugar a startups, empresas de agtech y universidades, los visitantes tienen la oportunidad de explorar tecnologías que optimizan la producción y mejoran la eficiencia. Es un espacio ideal para el networking, donde los profesionales del sector intercambian ideas y establecen conexiones valiosas.

Nuevos contenidos

En simultáneo con la gran vidriera de expositores, la megamuestra ofrecerá una nutrida agenda de actividades en sus auditorios. Desde el área de Contenidos, anticiparon la realización de las tradicionales Jornadas de Punto Clima y de Jóvenes, el Foro Económico y la entrega de la 9ª edición de los Premios Ternium Expoagro a la Innovación Agroindustrial.

Además, como ya es costumbre, se llevarán a cabo demostraciones en el Tecnódromo Mario Bragachini, que en esta edición estarán enfocadas en la temática “Inteligencia y tecnología para alimentar al mundo”. Este espacio vanguardista presentará innovaciones en automatización e inteligencia artificial aplicadas a diversos rubros.

Otro de los puntos destacados será el Congreso AgroBionegocios, organizado por la Red de Mujeres Rurales y que se desarrollará en el marco de la exposición.

Con vistas a mejorar la experiencia, tanto de los expositores como de los visitantes, la organización también ha modificado los horarios de la muestra. El evento se desarro-

llará de martes a jueves de 8.30 a 18.00, y el viernes, de 8.30 a 15.00, optimizando así las jornadas en función de las actividades programadas y la dinámica de los negocios.

NUESTRO MENÚ SUGERENCIA
JUEVES DE OCTUBRE

Plato Principal
Tournedo de lomo con salsa duxelle,
salteado de papines y ratatouille
de vegetales de estación

Postre
Choux de crema de caramelo
relleno de salted caramel

Precio por persona
\$29.000

Hacé tu reserva
previa al
336 4666565

Los Nogales
RESTAURANTE



HOMICIDIOS EN SAN NICOLAS

Un femicidio, un muerto en disputa barrial y un niño de 3 años alcanzado por una bala, los tres crímenes del año

Aunque la cantidad de homicidios en la ciudad registró un marcado descenso en los últimos tres años, la sensación de violencia en la sociedad es mayor. La muerte de un niño de tres años que recibió un balazo cuando jugaba en la calle y el femicidio de la joven Florencia Comas produjeron un fuerte impacto social. En 2022 diez personas fueron asesinadas, cuatro en 2023 y tres en lo que va del año

De la redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

A casi diez meses desde el comienzo del año las crónicas policiales registraron tres crímenes en la ciudad. A pesar de que este número es menor a los registrados años anteriores, en la conciencia social multiplican su impacto por sus particulares características. Especialmente por la gravedad de las circunstancias que rodean a los hechos. En 2022 la violencia en San Nicolás alcanzó uno de sus picos más preocupantes con diez homicidios. En 2023 se produjeron cuatro y en lo que va de 2024 se registraron tres asesinatos, pero la sensación de violencia es más fuerte porque son sucesos que tocan las fibras más sensibles de la sociedad. Se trata del femicidio de una joven de 27 años a manos de una persona de su entorno que compartía con ella la condición de hipoacusia y la muerte de un niño de apenas tres años al quedar en medio de una balacera en una disputa por presunto ajuste de cuentas. El primero de los hechos que conmocionó a la ciudad este año ocurrió en marzo en barrio San Jorge. Conforme a las primeras investigaciones los sangrientos sucesos se desencadenaron por una disputa entre dos familias residentes en esa franja barrial de la zona norte. Nicolás Vega habría disparado contra Ignacio Franco quien recibió un balazo mortal a la altura del pecho que le ingresó por la axila. El crimen se produjo en las primeras horas de la noche del jueves 21 de marzo cuando integrantes de las familias Franco y Vega habrían decidido dirimir violentamente diferencias de vieja data. Los hechos tuvieron lugar en cercanías de las calles Carabajo y Nuñez. En ese lugar Ignacio Franco recibió un disparo en la axila que le produjo la muerte poco después. Tras lo ocurrido el hijo del hombre fallecido, de 23 años, efectuó seis balazos hiriendo en ambas piernas a Fabricio Domina (quien



«Patón» y «Tin» Gaetán, los dos sospechosos detenidos por matar a Noah Romero.

acompañaba a Vega). Respecto de Domina se investigaba también su presunta participación en un asalto con armas a un supermercado chino en el que se llevaron dinero y mercaderías ocurrido en la misma mañana del crimen. Su rostro había quedado registrado en las cámaras del comercio. Luego de establecerse que no tuvo participación en el homicidio fue desvinculado del hecho, pero permaneció con arresto domiciliario por el asalto. Nicolás Vega se encuentra en prisión próximo a ser juzgado.

El femicidio

Florencia Comas, la joven madre de 27 años, desapareció el 12 de setiembre pasado luego de dejar a su pequeña hija en el jardín de infantes y tomar un colectivo de línea. Su cuerpo fue hallado envuelto y atado en un descampado al día siguiente. Las pericias revelaron que había muerto por asfixia mecánica y que había sido

asesinada en otro lugar. La investigación fue compleja, demandó el análisis de las grabaciones de cámaras de seguridad de un prolongado periodo de tiempo en un amplio sector de la ciudad. En principios fueron acusados dos sujetos quienes quedaron desvinculados de la causa luego de la detención de Jonathan Latapie ocurrida seis días después del hecho. Los investigadores sostienen que el hombre de 38 años asesinó a Florencia en una vivienda que refaccionaba en calle Belgrano y luego arrojó su cuerpo en el camino rural. El mismo viernes del hallazgo formó parte de la movilización pidiendo por el esclarecimiento del crimen. Participó portando un cartel con la foto de Florencia reclamando justicia.

Latapie está acusado de haber dado muerte a la joven en una casa ubicada en zona céntrica, haber cargado su cuerpo en una camioneta Peugeot 3008 de color gris,

propiedad de su familia, y de haber arrojado su cuerpo atado y envuelto en una sábana en inmediaciones de la planta de tratamiento de residuos. Días después, fue detenido en inmediaciones del lugar donde los investigadores creen que mató a la víctima. Las imágenes analizadas de las cámaras de un amplio sector de la ciudad obtenidas de los días 12 y 13 de setiembre lo habían registrado encontrándose con Florencia en plaza Mitre, luego entrando con ella a la propiedad de calle Belgrano. 24 horas después las grabaciones lo muestran entrando a la casa con su camioneta y saliendo apenas unos minutos más tarde (los investigadores creen que ese fue el momento en que cargó el cuerpo sin vida de la joven). La siguiente secuencia temporal de imágenes ubicaría al vehículo de color gris en cercanías de la zona donde luego aparecieron los restos mortales de Florencia.

Latapie se encuentra alojado en la Unidad N° 34 Melchor Romero a la espera del dictado de prisión preventiva, lo que ocurriría en la semana entrante.

El crimen de Noah

Noah Emir Romero de 3 años, jugaba en la vereda de su casa el pasado martes en horas de la noche cuando alrededor de las 21 fue alcanzado por una de las balas disparadas por dos sujetos que se trasladaban en moto. Los ocupantes del rodado al pasar por calle Esquíu al 200 efectuaron al menos cuatro disparos. Tres de ellos impactaron en Marcos Ariel Pino, el destinatario de la balacera, quien recibió heridas en una de sus manos, en la pierna izquierda y en la cadera del lado derecho pero que no pusieron en riesgo su vida. El pequeño Noah, no corrió con la misma suerte. El menor recibió un impacto en el tórax y aunque fue trasladado a la guardia pediátrica del hospital San Felipe de manera urgente, nada pudieron hacer los facultativos por salvar su vida y falleció a poco de su ingreso. La operación de autopsia reveló que el menor murió a causa de un paro cardíaco producido por el ingreso en el tórax de un proyectil de arma de fuego que quedó alojado en la cavidad pleural.

La madre del menor logró reconocer a los agresores, se trataba de dos sujetos de apellido Gaetán, de 24 y 26 años con frondosos prontuarios policiales por diversos delitos. Aunque en un primer momento se informó que ambos eran hermanos, en realidad se trata de tío y sobrino.

Los disparos estaban destinados a Pino con quienes los atacantes tenían conflictos de vieja data.

David Gaetan, alias «Tin» y Leonel Gaetán, alias «Paton» se encuentran alojados en comisarías de localidades vecinas a disposición de la justicia mientras la fiscalía avanza en el pedido de conversión de la detención en prisión preventiva.

DIARIAS

GÉNERO Y
DIVERSIDADES
EN AGENDA

EL GOBIERNO ANUNCIÓ QUE NO PRORROGARÁ LA MEDIDA QUE TERMINA EN MARZO

11

El fin de la moratoria previsional afecta más a las mujeres

En Argentina, ellas realizan el 75% de las tareas de cuidados. Por eso tienen tasas más bajas de actividad, formalidad, menores salarios y mayores niveles de desocupación. Según un estudio de CEPA, el 75% de quienes acceden a una jubilación por moratoria son mujeres. Las personas que cumplieron los 65 años de edad podrán tramitar la Prestación Universal para el Adulto Mayor en Anses. Sin la moratoria vigente, las mujeres ya no podrán acceder a la prestación al cumplir 60 años, tendrán que esperar cinco años más.



LOS CASOS DE VIOLENCIA SEXUAL RELACIONADA CON LOS CONFLICTOS AUMENTARON 50%

12

Según un informe de la ONU, se duplicó la cantidad de muertes de mujeres por guerras en el mundo

DIAGNÓSTICOS TARDÍOS, ESCASO LIDERAZGO EN INVESTIGACIÓN Y ASPECTOS CULTURALES, INDICADORES DE DESIGUALDAD

10

Especialistas expusieron sobre la brecha de género en salud que se evidencia en América Latina

BRECHA DE GÉNERO, COSTOS OCULTOS Y ECONOMÍA GLOBAL

Mujeres en Latinoamérica enfrentan barreras en salud respecto a los varones

Un encuentro de especialistas en Miami visibilizó a través de diversas exposiciones que diagnósticos tardíos, escasos roles de liderazgo en investigación y aspectos culturales son algunos de los indicadores de desigualdad. Entre otras problemáticas se coincidió en la necesidad urgente de avanzar en la investigación médica centrada en las mujeres.

De la Redacción de EL NORTE
diarias@diarioelnorte.com.ar

Las mujeres en Latinoamérica enfrentan barreras adicionales a los varones en la atención médica, incluidos diagnósticos tardíos o erróneos, además de que sus preocupaciones respecto a la salud a menudo son ignoradas, enfatizaron el miércoles pasado un grupo de especialistas reunidos en Miami.

"Las mujeres tienen obstáculos y barreras adicionales a los hombres cuando interactúan con los sistemas de salud. Generalmente se encargan del cuidado de otros y anteponen a sus familias a la salud de ellas mismas. Tampoco hay suficientes datos de cómo los medicamentos las afectan específicamente. Necesitamos repensar la equidad en la salud y para ello necesitamos más expertas, paneles de investigación y consejería, además de más mujeres en la medicina y en el liderazgo de salud y medicina, pues nosotras hacemos las preguntas diferentes, nos comunicamos diferente y pensamos en la investigación diferente", remarcó Stephanie Sassman, una de las expositoras del evento de la empresa Roche en el marco de su iniciativa XProyect que pone el foco en las necesidades sanitarias de las mujeres.

Cuando acuden al sistema de salud, las mujeres reciben un diagnóstico tardío en más de 700 tipos de enfermedades comparado con los hombres.

Dentro de las problemáticas globales, Sassman advirtió sobre la desigualdad que existe en la inclusión de mujeres en estudios clínicos.

GASTOS, ENFERMEDADES CRÓNICAS Y TRATAMIENTOS

Carolina Bayón -enviada por el medio Infobae- detalló que "diagnósticos tardíos, escasos roles de liderazgo en investigación y aspectos culturales son algunos de los indicadores de desigualdad" y relevó las principales exposiciones. Uno de los estudios sobre



los que se disertó mostró que en Latinoamérica las mujeres pagan 18% más que los hombres en gasto de bolsillo anualmente y que esta brecha se amplía al 20% al excluir los gastos relacionados con la maternidad. La investigación también reveló que por cada dólar que un hombre puede recibir como compensación por su trabajo una mujer recibe 0,82 dólares. Por lo que hay "más gasto de bolsillo con una compensación inferior", precisó.

Se encontró también que las mujeres están más propensas a desarrollar enfermedades crónicas como esclerosis múltiple y padecimientos oftalmológicos, así como ciertos tipos de cáncer como el de mama y cervicouterino, que requieren tratamientos más prolongados y, por ende, más costosos.

DIAGNÓSTICOS TARDÍOS E INCORRECTOS

Además, en Latinoamérica, las mujeres usualmente asumen el papel de cuidadoras, lo que aumenta su carga financiera y de salud.

Valentina Sartori, representante del Foro Económico Mundial, presentó el informe 'Cerrando la brecha

en salud de las mujeres', que reveló, entre otras cosas, que las mujeres experimentan una carga de enfermedad un 25% mayor que los hombres. También demostró que solo el 1% de las investigaciones e innovaciones que se realizan en Latinoamérica se hacen en mujeres y que pese a que las mujeres viven más años, tienen una peor salud que los hombres.

Al igual que otros profesionales, Sartori coincidió en las desigualdades y problemáticas que generan un diagnóstico tardío para las mujeres. El síndrome de ovario poliquístico (SOP), una afección exclusiva de las mujeres, a menudo es mal diagnosticado debido a la falta de pruebas adecuadas. Otro estudio planteó que las mujeres enfrentan un riesgo significativamente mayor de recibir diagnósticos incorrectos en casos de ataques cardíacos. Según el mismo informe, las mujeres tienen un 50% más de probabilidades de ser mal diagnosticadas en comparación con los hombres. Mientras que en enfermedades autoinmunes, como el lupus, también presentan un desafío particular para las mujeres. La complejidad de estas enfermedades y la

falta de estudios suficientes han llevado a que las mujeres enfrenten tasas de mortalidad más altas en comparación con los hombres. De manera que dicha situación resulta una brecha crítica en la atención médica.

Por tal motivo, los especialistas coincidieron en la necesidad urgente de avanzar en la investigación médica centrada en las mujeres. La falta de pruebas adecuadas y la tendencia a minimizar los síntomas femeninos como problemas de estilo de vida contribuyen a un sistema de salud que no siempre responde a las necesidades específicas de las mujeres.

IMPACTO ECONÓMICO

La brecha sanitaria entre hombres y mujeres, si se elimina, podría tener un impacto económico significativo. Según estimaciones recientes, cada dólar invertido en cerrar esta brecha podría traducirse en un crecimiento económico de tres dólares.

Este potencial aumento se debe a una mayor participación laboral, menos horas perdidas y un incremento en la productividad, lo que

podría sumar al menos 1 billón de dólares al PIB mundial anualmente hasta el año 2040, explicó Sartori. Para la misma fecha se estima que, en caso de abordar la brecha sanitaria existente, se podría lograr un impacto equivalente a que 137 millones de mujeres accedan a un puesto de trabajo de tiempo completo.

Varios reportes resaltaron la necesidad de generar una mayor conciencia, un mejor acceso a la atención y más investigaciones sobre la salud de las mujeres, además de exhortar a que existan más políticas que apoyen la salud de las mujeres y la inclusión de ellas en roles de toma de decisiones.

FALTA DE RECURSOS

Durante el panel 'Salud de la mujer, una inversión estratégica, no un gasto', expertos discutieron sobre los retos y las oportunidades para mejorar la salud de las mujeres en Latinoamérica, donde reconocieron la falta de recursos para atender las necesidades de género.

El consultor Mauricio Santamaría reconoció que en la región la salud es un tema al que la mayoría de los países prestan poca atención. "La salud algunas veces queda relegada y hay países que lo perciben como un gasto", explicó.

En tanto, Alejandra Botero, gerente de planeación e impacto al desarrollo del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe, señaló la importancia de invertir en la salud de las mujeres. "Tenemos que revelar lo que nos estamos perdiendo cuando no invertimos en la salud de ellas", dijo.

Finalmente, desde la empresa organizadora del encuentro enfatizaron en la importancia de la colaboración público-privada y los diferentes sectores de la sociedad civil para mejorar la salud de las mujeres en la región. Además, se resaltó la necesidad de hablar sobre las brechas de salud entre hombres y mujeres "especialmente en la prevención y las enfermedades crónicas".

EL GOBIERNO ANUNCIÓ DÍAS ATRÁS QUE NO PRORROGARÁ LA MEDIDA QUE TERMINA EN MARZO DE 2025

Las mujeres, las más afectadas por la no continuidad de la moratoria previsional

El 75% de quienes acceden a una jubilación por moratoria son mujeres, según muestra un estudio de CEPA. Las personas que cumplieron los 65 años de edad podrán tramitar la Prestación para el Adulto Mayor. Es decir, sin la moratoria vigente, ellas ya no podrán acceder a la prestación al cumplir 60 años, tendrán que esperar cinco años más. En Argentina, las mujeres realizan el 75% de las tareas de cuidados. Por eso tienen tasas más bajas de actividad, formalidad, menores salarios y mayores niveles de desocupación.

De la Redacción de EL NORTE
diarias@diarioelnorte.com.ar

En su exposición sobre el Presupuesto 2025 ante la Comisión de Presupuesto y Hacienda de la Cámara de Diputados de la Nación, el director ejecutivo de la Administración Nacional de Seguridad Social (Anses), Mariano de los Heros, anunció que el Gobierno no tiene previsto prorrogar la moratoria previsional que vence en marzo de 2025.

Las personas que cumplieron los 65 años de edad pueden tramitar la Prestación Universal para el Adulto Mayor (PUAM) en la Anses. Es decir, sin la moratoria vigente, las mujeres ya no podrán acceder a la prestación al cumplir 60 años, tendrán que esperar cinco años más.

La moratoria tiene como objetivo -entre otros- la posibilidad de acceder a una jubilación a millones de personas al que no se le realizaron aportes previsionales por trabajar en condiciones informales. De este universo, la gran mayoría son mujeres a las que no se les reconoció sus años de trabajo. El 75 por ciento de quienes acceden a una jubilación por moratoria son mujeres, según muestra un estudio del Centro de Economía Política Argentina (CEPA).

Así, la eliminación de la moratoria implica que 9 de cada 10 mujeres pasarán a la PUAM que rige desde los 65 años, no se acumula con pensión y es 20 por ciento menor que la jubilación mínima.

FEMINIZACIÓN DE LA INFORMALIDAD

En Argentina, las mujeres realizan el 75 por ciento de las tareas de cuidados. Por eso tienen tasas más bajas de actividad, formalidad, menores salarios y mayores niveles de desocupación. La feminización de la informalidad también está vinculada con el sector de las emple-



adas domésticas: son más de 1,2 millones en ese sector, el más informal, precario y de peores salarios de toda la economía. Trabajan todo el día y en la mayoría de los casos no tienen aportes.

Las mujeres en edad de trabajar duplican el tiempo de trabajo, con una jornada extra asociada a las tareas de cuidado.

MODALIDADES QUE QUEDARÁN SIN VIGENCIA

La moratoria fue sancionada con el nombre de Plan de Pago de Deuda Previsional. Ofrece la posibilidad de acceder a una jubilación a personas que no cumplen con los años de aportes necesarios mediante el acceso a un plan de pagos en cuotas con la Anses, que les permita saldar su deuda y acceder al beneficio.

La ley se publicó en el Boletín Oficial en marzo de 2023 y establece dos modalidades de moratoria: una dirigida a personas que ya alcanzaron la edad jubilatoria y otra para trabajadores en actividad. Para el primer caso, fijaba una vigencia de dos años, por lo

que sin la prórroga, terminará en marzo próximo. En el segundo caso, en cambio, la ley no ordena ninguna fecha de vencimiento.

La moratoria para personas que ya alcanzaron la edad jubilatoria va dirigida a mujeres mayores de 60 y hombres mayores de 65 que no cuentan con los 30 años de aportes requeridos pero que tienen una cantidad de aportes verificables hasta el 2008. Así, la moratoria posibilita completar los períodos faltantes descontándolos mensualmente de su jubilación, por hasta un total de 120 cuotas.

Otra posibilidad va dirigida a trabajadores en actividad (mujeres de entre 50 y 59 años u hombres de entre 55 y 64 años) que saben que al cumplir la edad para jubilarse no contarán con los 30 años de aportes requeridos.

En este caso, los períodos de aportes faltantes llegan hasta marzo de 2012 inclusive y los pagos se realizan a través de un Volante Electrónico de Pago (VEP).

SISTEMA Y ALTAS

Actualmente el sistema previsional está compuesto de 7,1 mi-

llones de jubilaciones y pensiones. De ese total, el 60,2% (4,3 millones) fueron obtenidas a través de una moratoria. El 90,4% de estos beneficios cobra un haber mínimo o menos.

Mariano de los Heros declaró que "no está previsto en el Presupuesto ningún gasto ni ingreso en la moratoria que termina en marzo de 2025, por lo que no es voluntad del Gobierno su prórroga". De acuerdo con un informe de la Asociación Argentina de Presupuesto y Administración Financiera Pública (ASAP), solo en 2023 el 85,2% de las altas de jubilación por vejez del Sistema Previsional Argentino (SIPA) fueron a través de esta moratoria. Ese mismo informe destaca que las altas anuales alcanzaron los 479.848 beneficiarios, un 35% mayor a las de 2022.

Desde 2005 a la actualidad el número de jubilaciones y pensiones aumentaron un 125,6%, pasando de 3,1 millones de beneficiarios a los 7,1 millones actuales (septiembre de 2024), según datos del Boletín Estadístico de Seguridad Social (BESS) que elabora

la Anses. El aumento en jubilaciones en el último tiempo se explica por la incorporación de beneficios otorgados a través de las moratorias, ya que las jubilaciones y pensiones que no se tramitaron por esa vía cayeron 10% desde 2005.

AHORA, PUAM

En la misma presentación que hizo ante Diputados, De los Heros señaló que "la situación de la población vulnerable que no puede jubilarse quedará cubierta por la Prestación Universal para el Adulto Mayor".

La PUAM fue incluida en el artículo 13 de la Ley de Reparación Histórica para jubilados y pensionados, aprobada durante el gobierno de Mauricio Macri (Cambios).

Se trata de una cobertura previsional para personas mayores de 65 años que no cuentan con ninguna jubilación o pensión. La pensión es no contributiva, por lo que una persona en edad jubilatoria la puede solicitar aunque nunca haya hecho aportes.

Para poder acceder a esta cobertura el solicitante no puede cobrar ni tener derecho a ninguna jubilación o pensión de un organismo nacional o de cajas o institutos provinciales o municipales, ni seguro de desempleo.

En caso contrario, deberá renunciar a las mismas para iniciar el trámite.

La pensión que reciben los beneficiarios de esta cobertura es por el equivalente al 80% de una jubilación mínima y se actualiza por movilidad. Las personas que cobran esta pensión cuentan con cobertura de salud y servicios de PAMI y pueden acceder al cobro de asignaciones familiares, tales como la Asignación Universal por Hijo (AUH), asignación por hijo con discapacidad, asignación por cónyuge y asignación por ayuda escolar anual.

El trámite se inicia a través de la Anses.

INFORME DE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

La proporción de mujeres entre los muertos en conflictos se duplicó en 2023

Representan el 40% de todas las muertes en guerra, mientras que los casos verificados por la ONU de violencia sexual relacionada con los conflictos aumentaron un 50%. En este contexto, Sima Bahous, directora ejecutiva de ONU Mujeres, afirma que “las mujeres siguen pagando el precio de las guerras de los hombres”. “Esto ocurre en el contexto de una guerra más amplia contra las mujeres. El ataque deliberado contra los derechos de las mujeres no es exclusivo de los países afectados por conflictos, pero es aún más letal en esos entornos”, sostiene.



Mujeres supervivientes de los ataques israelíes caminan por las calles de la destruida ciudad de Gaza. UNDP/Abed Zagout

De la Redacción de EL NORTE
diarias@diarioelnorte.com.ar

La proporción de mujeres muertas en conflictos en 2023 se duplicó con respecto al año anterior, según un informe de la ONU que condena las estructuras “patriarcales” que hacen que la paz sea “inalcanzable”. En el documento anual sobre “Las mujeres y la paz y la seguridad”, publicado esta semana, el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, describe un “panorama sombrío”. “Las mujeres siguen pagando el precio de las guerras de los hombres: cuatro de cada diez muertos en los conflictos de 2023 eran mujeres.

En el territorio palestino ocupado, antes del 7 de octubre, el 14% de los civiles asesinados ya eran mujeres y niñas. Desde entonces, casi dos terceras partes de las víctimas mortales en Gaza son mujeres y niños. La proporción de mujeres muertas en conflictos armados se duplicó el año pasado en comparación con 2022, representando el 40% de todas las muertes en guerra, mientras que los casos verificados por la ONU de violencia sexual relacionada con los conflictos aumentaron un 50%”, sostiene. El aumento de las muertes y la violencia

“se produce en un contexto de creciente y flagrante desprecio del derecho internacional concebido para proteger a las mujeres y los niños durante la guerra”.

NIÑOS, RESTRICCIONES Y “GUERRA MÁS AMPLIA”

“El mundo está sumido en una espantosa espiral de conflictos, inestabilidad y violencia. En 2023 se registraron más de 170 conflictos armados, y unos 612 millones de mujeres y niñas vivían a menos de 50 kilómetros de estos conflictos, un 150% más que hace tan solo diez años”, señala el informe de Guterres.

La ONU registró al menos 33.443 muertes de civiles en conflictos armados en 2023, lo que representa un aumento del 72% en comparación con 2022, y la proporción de mujeres y niños muertos se duplicó y triplicó, respectivamente.

La mayoría de las muertes registradas, el 70%, se produjeron en los territorios palestinos ocupados e Israel, el conflicto más mortífero para la población civil en 2023. Las mujeres de las zonas de guerra también sufren cada vez más restricciones en el acceso a la atención sanitaria. Por ejemplo, cada día mueren 500 mujeres y niñas en países afectados por conflictos por complicaciones relacionadas con el

embarazo y el parto. A finales de 2023, 180 mujeres daban a luz cada día en Gaza, devastada por la guerra, la mayoría sin cubrir sus necesidades ni recibir atención médica.

En este contexto, Sima Bahous, directora ejecutiva de ONU Mujeres, afirma que “las mujeres siguen pagando el precio de las guerras de los hombres”. “Esto ocurre en el contexto de una guerra más amplia contra las mujeres. El ataque deliberado contra los derechos de las mujeres no es exclusivo de los países afectados por conflictos, pero es aún más letal en esos entornos”. “La inclusión de las mujeres en los procesos políticos y de construcción de la paz beneficia a todas las sociedades”, insta la Organización Mundial de la Salud.

PODER Y TOMA DE DECISIONES MASCULINA

El informe llega casi 25 años después de que el Consejo de Seguridad adoptara una resolución histórica sobre la mujer, la paz y la seguridad.

La Resolución 1325 (2000) reconocía la contribución vital de las mujeres a la prevención y resolución de conflictos. En ella se pedía a las partes beligerantes que garantizaran la seguridad de las mujeres y las niñas, y la plena participación de las

mujeres en los procesos de paz.

Sin embargo, a pesar de los compromisos adquiridos a lo largo de los años, según datos preliminares de un estudio de ONU Mujeres, de los 50 procesos de paz en marcha en 2023, las mujeres solo representaban el 9,6% de los negociadores, el 13,7% de los mediadores y el 26,6% de los firmantes de acuerdos de paz y alto el fuego (una proporción que se reduce al 1,5% si se excluye a Colombia). “El poder y la toma de decisiones siguen siendo casi exclusivamente monopolio masculino, y la acción para acabar con la impunidad de los autores de atrocidades contra mujeres y niñas es inquietantemente lenta. Esto ocurre a pesar de que los estudios demuestran que cuando las mujeres participan, los acuerdos de paz duran más y se aplican mejor”, destacan desde la ONU.

CARENCIAS DE FINANCIACIÓN Y RECOMENDACIONES

Por ejemplo, en Yemen, las negociaciones dirigidas por mujeres dieron lugar a un acceso seguro a una fuente de agua para los civiles. En Sudán, 49 organizaciones dirigidas por mujeres están impulsando un proceso de paz más integral. Sin embargo, estos esfuerzos ca-

recen en gran medida de apoyo o reconocimiento en las negociaciones de paz oficiales.

El informe señala que uno de los principales problemas es la grave falta de financiación. Mientras que los gastos militares mundiales alcanzaron un récord de 2,44 billones de dólares en 2023, la financiación para las organizaciones y movimientos que apoyan los derechos de las mujeres promedian apenas el 0,3% de la ayuda total anual.

Además, las inversiones en prevención y respuesta a la violencia de género representan menos del 1% de todo el gasto humanitario.

El informe contiene ocho recomendaciones para impulsar el papel de la mujer en la paz y la seguridad. Entre ellas se incluye el establecimiento de un objetivo mínimo inicial para que las mujeres representen un tercio de los participantes en los procesos de mediación y paz, y en última instancia alcanzar la paridad con los hombres.

Concluye que “sólo mediante una acción política audaz y un aumento de la financiación se hará realidad la participación equitativa y significativa de la mujer en la paz y la seguridad, algo esencial para lograr una paz duradera”.

Declaran “Artista Destacado” al dibujante Miguel Maiello



En la última sesión del Concejo Deliberante se reconoció al artista plástico de Villa Ramallo, Miguel Maiello, como “artista destacado del partido de Ramallo”. La iniciativa nació por pedido de Alberto Pienovi y el grupo Artear Ramallo, y luego presentada por todos los bloques del cuerpo legislativo.

La resolución resalta el trabajo del artista plástico ramallense, con más de 25 años de trayectoria, autor de innumerables dibujos costumbristas realizados a lápiz, donde recrean espacios campestres de nuestro distrito y la región. Miguel Maiello nació en Pérez Millán en el año 1947, pero desde hace unos cuantos años está radicado en Villa Ramallo. De acuerdo a la infor-

mación que recoge la resolución que lo destaca, “su arte proviene de una formación autodidacta que surgió por su admiración por los dibujos de Harold Foster, Enrique Rápela y Eleodoro Marreco, que lo llevan a inclinar sus dibujos hacia los estilos gauchescos”.

Al mismo tiempo, menciona que esos dibujos “reflejan su voluntad de despertar el sentir nacional y el total reconocimiento a la cultura, las costumbres y la identidad de nuestra tierra”. También recuerda que han sido expuestos en numerosas muestras y espacios culturales, donde siempre se los ha reconocido por su calidad y creatividad, y hasta en algún caso han recibido premios.

Festejos por el 160° aniversario del partido de Ramallo

Hoy domingo 27 de octubre se realizarán los festejos por el 160 aniversario de la fundación del partido de Ramallo. El epicentro será la ciudad cabecera, donde habrá un acto protocolar, para luego comenzar con los shows artísticos, que tendrán a La Mosca como número estelar.

El cronograma establecido incluye el acto protocolar en la esquina de Av. San Martín y Belgrano, frente al edificio municipal, desde las 9:30, donde estarán las autoridades municipales, del Concejo Deliberante, instituciones escolares y de la comunidad. Luego de los discursos, será el turno del desfile cívico criollo, con la participación de las banderas de ceremonia de escuelas, clubes, fuerzas de seguridad, bomberos voluntarios, instituciones comunitarias, además del despliegue de los centros tradicionalistas. En esta oportunidad, previo al viaje a la ciudad de Mar del Plata, desfilará la delegación que participará en la final de los Juegos Bonaerenses.

Luego, desde las 14:00, los festejos se trasladarán a la esquina de Av. Mitre y Moreno, frente a la parroquia San



Francisco Javier y el Museo Histórico “Hércules Rabagliatti”, donde se instaló el escenario principal que dará inicio a los números musicales. Actuarán artistas locales como Julio Gómez y su Conjunto, Somos Herencia, Huitral Poesía y Canto, The Chaperos, Amistad Chamamecera y Llegó Sadam. El gran cierre de los festejos estará a cargo de La Mosca, que se presentará alrededor de las 19:00. El director de Comunicaciones de la municipalidad, Marcos Haedo, invitó a los vecinos: “es una buena oportunidad para que todos los vecinos del partido de Ramallo puedan festejar este nuevo aniversario. También poder disfrutar de La Mosca, que co-

nocemos bien y es un placer poder tenerlos en el escenario”, sostuvo. “Las actividades van a comenzar temprano, frente al edificio municipal con un desfile cívico criollo, con un acto protocolar a partir de las 09:30 en la Avenida San Martín y Belgrano, como siempre lo hacemos, y a partir de las 14:00 los festejos se trasladan a la Avenida Mitre, con la actuación de artistas muy buenos que tenemos aquí en Ramallo. En todo el paseo de la plaza José María Bustos habrá instalados distintos stand, paseo de artesanos, carritos gastronómicos, juegos infantiles, entre otras atracciones. Un día ideal para pasarlo en familia”, remarcó Haedo.



GUARDERIA NAUTICA

 MARINAS
 DEL YAGUARON

UN ESPACIO TOTALMENTE RENOVADO Y MODERNO

- Servicio de bajada de embarcaciones personalizado, rápido y sin esfuerzos
- Ultimas 150 camas náuticas disponibles
- Estacionamiento incluido
- Promociones por apertura

Consultas y Reservas al 0336-44-27-907

 3364-522007  Marinas del Yaguarón

Megaoperativo de Prefectura por venta de drogas en Villa y Empalme

Un fuerte despliegue de efectivos de la fuerza federal se desarrolló en distintos puntos de Villa Constitución, en Empalme y en una unidad penitenciaria. Hay varios detenidos.

La Prefectura Naval realizó el jueves un importante operativo por comercialización de estupefacientes que incluyó 6 allanamientos en Villa Constitución, 1 en Empalme -en la vivienda de un efectivo policial que prestaba servicio en nuestra ciudad- y 2 en una unidad penitenciaria.

Al cierre de nuestra edición, el trabajo de los prefecturianos continuaba en el marco de un cerrado hermetismo, por lo que la información surgía en cuentagotas.

Según pudo confirmar SUR Multimedia, el operativo se desarrolló bajo las órdenes del jefe de la Prefectura Villa Constitución, prefecto Alejandro Cerrudo, y participó personal de diversas dependencias de la Prefectura de la Zona Bajo Paraná, e incluso una brigada proveniente de Capital Federal.

Como parte de todo este desplazamiento de fuerzas, en la madrugada de ayer llegaron a nuestra ciudad una veintena de vehículos transportando a los efectivos que se desplegaron para

efectuar los allanamientos. Según fuentes cercanas a la investigación, el resultado de este megaoperativo fue positivo y, además del secuestro de elementos vinculados a la investigación, se realizó la detención de varias personas. Al cierre de nuestra edición, se esperaba la información oficial por parte de la Justicia Federal que ordenó el operativo.

Antecedente

Cabe recordar que a principios del mes de junio, personal de la Prefectura Naval llevó adelante cuatro allanamientos en Las Chapitas en el marco de una investigación iniciada por la misma fuerza vinculada a la comercialización de estupefacientes. Como resultado, fue detenido un joven y se secuestraron drogas, además de otros elementos vinculados a la causa. Este operativo se efectuó en la madrugada del sábado 8 de junio y participaron efectivos de Arroyo Seco y San Nicolás.



Avilé convoca a audiencia por el cierre de la caja municipal

En la sesión ordinaria del miércoles, el concejal Andrés Avilé presentó un pedido de audiencia con funcionarios del Ejecutivo para discutir el funcionamiento de la caja del anexo municipal, que se encuentra cerrada. Esta medida generó una ola de reclamos entre los contribuyentes y vecinos que se acercan al Concejo Municipal en busca de respuestas.

Avilé explicó que, tras recibir múltiples quejas, se comunicaron con el personal de la oficina del anexo y confirmaron que la falta de personal, debido a vacaciones, es la razón principal del cierre. "Los vecinos tienen que ir a buscar otra caja municipal o a otro lugar para poder pagar sus aranceles, lo que genera complicaciones innecesarias", subrayó el concejal. El edil también mencionó que este cierre no solo afecta la operación de la oficina, sino que impacta negativamente en la vida diaria de los ciudadanos.

Ante la posibilidad de un cierre definitivo de la caja, Avilé enfatizó la necesidad de un diálogo abierto con el Ejecutivo. "Queremos conocer las verdaderas intenciones detrás de esta decisión. Cerrar una caja que

ha funcionado bien no parece ser lo más adecuado. Necesitamos trabajar en mejorar el sistema y la atención al vecino", expresó.

Sadaic

Además, el concejal abordó otros asuntos relevantes en la sesión. Entre ellos, la preocupación por los aranceles de Sadaic, donde se busca aclarar el alcance de un Decreto Nacional que provocó confusiones. "Hemos solicitado una audiencia con los responsables de Sadaic para entender qué aranceles están cobrando en nuestra ciudad y garantizar que los vecinos no sean perjudicados", comentó Avilé.

Mesa de Nocturnidad

Por último, el concejal insistió en la necesidad de establecer la Mesa de Nocturnidad, una ordenanza que aún no ha sido implementada. "Los empresarios y los vecinos quieren participar en esta mesa para potenciar la nocturnidad en Villa Constitución. Es fundamental que se reactive con rapidez", concluyó Avilé, reafirmando su compromiso de seguir trabajando por el bienestar de los ciudadanos.

Clara Repetto destacó el impacto positivo de las pasantías en el municipio

La directora de Educación del municipio de Villa Constitución, Clara Repetto, se refirió al programa de pasantías educativas no rentadas que se desarrolla en distintas áreas del gobierno local. Esta herramienta permite que estudiantes de los últimos años de las escuelas secundarias adquieran experiencia profesional y exploren sus intereses vocacionales.

Repetto explicó que los pasantes provienen tanto de las modalidades orientadas como de las escuelas técnicas, en las que estas prácticas profesionalizantes son obligatorias. A lo largo del año, el municipio recibió a casi un centenar de estudiantes, quienes se integraron en diversas áreas bajo la coordinación de Isaías Roche, encargado de vincular a las instituciones educativas con las dependencias del gobierno local.

"Este primer contacto con el mundo laboral es mucho más que una experiencia de trabajo; también sirve para la orientación vocacional de quienes están terminando su educación obligatoria", destacó Repetto. Además, relató



su propia experiencia como pasante, que le permitió descubrir que la carrera que inicialmente había elegido no era exactamente lo que deseaba. "Contribuye muchísimo en ese desafío que tienen nuestros jóvenes de definir su futuro", señaló. La funcionaria también valoró el papel de los empleados municipales, quienes son responsables de guiar y enseñar a los pasantes. "Sin ellos sería imposible llevar adelante todo este proceso", afirmó, agradeciendo la dedicación y el esfuerzo de cada área en recibir a los estudiantes y brindarles una experiencia enriquecedora. El programa de pasantías sigue

creciendo, ajustándose a las necesidades e intereses de los jóvenes. En este sentido, Repetto subrayó la importancia de que los alumnos realicen estas prácticas en áreas afines a sus futuras carreras, para que el aprendizaje sea más significativo. El éxito de este programa, que promueve la formación integral de los adolescentes, confirma la apuesta del municipio de Villa Constitución por generar oportunidades que les permitan construir su identidad y su futuro profesional. El último grupo de pasantes ingresará el 4 de noviembre, proveniente de la EESO N° 348 "Tomás Guido".

• efemérides

1894 - TERREMOTO DE SAN JUAN. Un terremoto de entre 8,6 y 8,9 grados de magnitud causa la muerte de 52 personas y grandes daños materiales en varias localidades de la provincia de San Juan. En la ciudad de San Juan, donde murieron doce personas, muchas casas quedaron destruidas y su catedral sufrió el derrumbe de parte de su campanario.

1945 - LULA DA SILVA. Nace en el municipio de Caetés, en el noroeste del estado brasileño de Pernambuco, el obrero Luis Inacio Da Silva, más conocido como Lula Da Silva, primer sindicalista en ser elegido presidente de Brasil, cargo que ejerció entre 2003 y 2010. En el 2023 volvió a la presidencia.

1974 - ELENA ROGER. Nace en el barrio porteño de Barracas la cantante y actriz Elena Roger, quien ganó fama internacional por la potencia y claridad de su voz y la interpretación de María Eva Duarte de Perón en el musical Evita, en su reestreno en Londres en 2006 y en el de 2012 en Nueva York.

2010 - NÉSTOR KIRCHNER. A la edad de 60 años, muere en la localidad santacruceña de El Calafate el abogado y dirigente peronista Néstor Kirchner, quien gobernó la provincia de Santa Cruz entre 1991 y 2003, cuando asumió la Presidencia de la Nación hasta 2007. Durante su gestión presidencial, reactivó la economía mediante el fomento del consumo, refinanció la mayor parte de la deuda pública en cese de pagos y canceló lo adeudado al Fondo Monetario Internacional.

2019 - ELECCIONES PRESIDENCIALES. La fórmula del Frente de Todos, formada por Alberto Fernández y Cristina Fernández de Kirchner, gana las elecciones presidenciales en primera vuelta con el 48,24% de los votos frente al 40,28% en favor de la de Juntos por el Cambio, formada por Mauricio Macri y Miguel Ángel Pichetto, que ocupó el segundo lugar.



Por Monseñor Hugo Norberto Santiago
Obispo de la Diócesis de San Nicolás

“Cuando Jesús salía de Jericó, acompañado de sus discípulos y de una gran multitud, el hijo de Timeo -Bartimeo, un mendigo ciego- estaba sentado junto al camino. Al enterarse de que pasaba Jesús, el Nazareno, se puso a gritar: ‘¡Jesús, Hijo de David, ten piedad de mí!’ Jesús se detuvo y dijo: ‘Llámenlo’. Entonces llamaron al ciego y le dijeron: ‘¡Ánimo, levántate! Él te llama’. Y el ciego arrojando su manto, se puso de pie de un salto y fue hacia Él. Jesús le preguntó: ‘¿Qué quieres que haga por ti?’ Él le respondió: ‘Maestro, que yo pueda ver’. Jesús le dijo: ‘Vete, tu fe te ha salvado’. Enseguida comenzó a ver y lo siguió por el camino”. Palabra del Señor.

La importancia de la vista

La vista es uno de los sentidos más importantes: “ver” es casi lo mismo que estar vivos; nos permite ir de un lugar a otro, percibir los colores, las formas, un paisaje, saber hacia dónde caminamos, conducir un vehículo, ver el rostro de las personas que queremos, disfrutar de una película, de una fotografía. Por eso, estar ciegos limita mucho la existencia de una persona,

HE VENIDO PARA QUE TENGAN VIDA

‘Maestro, que yo pueda ver’

Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo según san Marcos (Mc 10, 46-52)



y si bien desarrolla los demás sentidos como pocos y eso complementa y disminuye los límites, un ciego necesita de la ayuda casi permanente de otra persona, su vida queda bastante limitada. Damos gracias a Dios por poder ver y le pedimos que asista y consuele a aquellos que no ven o tienen la vista muy limitada.

El sentido simbólico de la vista

Las curaciones del cuerpo que realiza Jesús, como en este caso, donde cura a Bartimeo, un mendigo ciego, devolviéndole la vista, tienen siempre un sentido simbólico que indica la curación de una realidad más profunda. Desde el punto de vista espi-

ritual “ver” significa “entender”. Cuando preguntas a alguien: “¿lo ves?”, estás diciéndole si entiende una situación, y se aplica también a realidades muy profundas, como por ejemplo entender el significado de un acontecimiento alegre o doloroso, entender como tenés que obrar ante un determinado desafío o si entendés el sentido de la vida, el “para qué” de la existencia. Ahí llegamos a donde quiere Jesús sanándonos la vista externa y la interior. La fe, análoga a la inteligencia -que significa “leer dentro”, “comprender”-, es la que te ayuda a descubrir que Dios es tu Padre por excelencia porque es el que te regala la vida y te sostiene en ella a cada instante; que el que tenés al lado es

tu hermano, porque recibe la vida de la misma fuente que vos, que la creación es la “casa común” que todos tenemos que cuidar, que esta vida es una peregrinación en la cual madurás amando, como el modo de llegar a la meta.

Ver esto es tener una vista de lince -animal que sobresale por ver lejos-. Tener fe es tener una mirada de microscopio que te hace descubrir la profundidad de las cosas; a la que se agrega una mirada de telescopio, que te ayuda a ver lejos. Jesús, sanándonos de nuestra natural miopía nos quiere regalar esa mirada de fe que ve profundo y lejos. Que Dios te bendiga, en el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Buen domingo.

PRIMICIA NICOLEÑA

EL PROGRAMA PERIODÍSTICO
QUE FALTABA EN LA CIUDAD

GUILLERMO PULITI
NICOLÁS FENLEY
DE 7 A 9 HS.



RADIOU
89.9 SAN NICOLAS

La recesión va quedando atrás: un informe privado precisó que en septiembre la industria creció por tercer mes consecutivo

La actividad fabril muestra señales de recuperación, impulsada principalmente por los sectores de alimentos y refinerías. Pero pese a la tendencia reciente, la comparación interanual sigue siendo desfavorable, con un descenso acumulado del 8,2% en los primeros 9 meses de 2024.

La actividad industrial sigue mostrando indicios de recuperación. Según el más reciente informe mensual de la consultora Orlando J. Ferreres, la industria registró un crecimiento del 1,9% en septiembre con relación al mes anterior.

Fue el tercer mes consecutivo con mejora, luego de un 5,9% de recuperación observada en julio y un leve repunte del 0,2% en el mes de agosto.

Cabe señalar, de todos modos, que la comparación interanual sigue dando resultado negativo, aunque con guarismos cada vez más leves. De acuerdo a la medición realizada por la consultora, en septiembre de este año se registró una caída de la producción industrial del 0,3% en comparación a igual mes del 2023. De esta forma, se acumula una baja del 8,2% en los primeros nueve meses del año. Con el dato de septiembre, van 17 meses consecutivos con datos interanuales en rojo, lo cual indica que la tendencia recesiva en el sector fabril había comenzado muchos meses antes de la asunción del nuevo gobierno.

Cómo le fue a cada sector

El estudio no muestra una división sectorial en la variación mensual desestacionalizada, pero sí permite ver en detalle de cómo se comportó cada rama de la actividad industrial en la variación interanual.

De acuerdo al informe, de doce rubros relevados, solo dos lograron recuperarse con respecto a septiembre del año pasado, pero las mejoras fueron tan marcadas, que casi compensaron las pérdidas registradas por las otras diez actividades.

Uno de los sectores que mejoró en el período analizado fue el de alimentos, que mostró una recuperación del 39,6%. Ese rubro, junto al de bebidas (cayó 5,1%) y tabaco (-13,2%), acumula para los primeros nueve meses del año una expansión del 6,2%. "El crecimiento lo explica la producción de alimentos (+39,6% i.a.) y más precisamente la producción aceitera, que en septiembre tuvo un nivel de actividad 95,7% mayor al del mismo mes del año pasado", precisaron desde la consultora. En ese punto, es importante recordar que el año pasado se produjo la sequía histórica, que afectó a la producción



La baja registrada en junio se suma a la tendencia negativa observada a lo largo del primer semestre del año.

de granos y de muchos otros cultivos, provocando grandes mermas de producción y pérdidas millonarias.

La otra rama industrial que registró crecimiento en el noveno mes del año fue la de "refinerías", que alcanzó una expansión del 16,1%. El sector no está siendo impulsado por una mejora en las ventas de combustibles -por el contrario las ventas están cayendo en las estaciones de

servicio-, sino por un fuerte crecimiento en la producción de hidrocarburos lograda gracias al impulso de Vaca Muerta.

En el otro extremo, el sector que más cayó en el noveno mes del año fue el de minerales no metálicos. Según la consultora, el sector vinculado a la construcción acumula para los nueve meses transcurridos del 2024 un desplome total de 28,9%.

"La producción de cemento portland mostró una baja de 18,3% en la medición anual, aunque logró mejorar 2,8% respecto de la cifra del mes pasado", destacaron los especialistas de la consultora.

Fue claramente negativo también el resultado del rubro de "maquinaria y equipo", que registró una caída del 17,2% y acumula un resultado del -19,9% entre enero y septiembre. Dentro de ese rubro, destacó el mal momento de la producción automotriz. "Con 49.611 unidades, la producción de autos anotó una caída de 12,6%, desacelerando respecto de la baja de 18,6% del mes pasado, aunque la producción en unidades fue mayor en agosto que en septiembre", subrayaron.

Tampoco las industrias metálicas básicas tuvieron un buen desempeño en septiembre. Los datos publicados por la consultora indican que la actividad de ese rubro se contrajo 15,7% en el noveno mes del año. "Entre las líneas de producción se destaca las contracciones de 27,3% en hierro primario, de 17,1% en acero crudo, y de 17,8% en laminados terminados en caliente", explicaron.

Las ventas de combustibles se desplomaron 11% en septiembre y los precios volverían a aumentar en noviembre

El 2024 es definitivamente un mal año para las estaciones de servicio. Las ventas de combustibles al público cayeron por octavo mes consecutivo en septiembre y acumularon una baja del 6% en lo que va del año.

En detalle, en el noveno mes del 2024 los estacioneros vendieron 1.313.875 m3 de nafta y gasoil en todo el territorio nacional (aún no hay datos disponibles de octubre), lo que representó una baja del 11,7% en relación a septiembre de 2023, cuando se vendieron 1.489.197 m3, según datos publicados por la Secretaría de Energía de la Nación.

La caída fue la segunda más importante de los últimos tres años. Sólo en junio de este mismo año se había dado una retracción más profunda (12,05% de baja).

Pese a ese escenario, en noviembre se retomarán los incrementos de

combustibles. No se sabe con exactitud cuánto aumentarán la nafta y el gasoil en boca de expendio, pero en el sector se habla de un incremento que superaría el 5 por ciento. Como referencia, se puede tomar la evolución del barril de crudo Brent, que comenzó el mes en USD71 y hoy se encuentra en el rango de los USD76 (7% de suba). A eso se le debe sumar el efecto de la inflación de octubre, que según las consultoras rondaría el 3%, y el impacto de la devaluación, que sigue siendo del 2% mensual.

De cualquier forma, habrá que esperar hasta el 1° de noviembre para conocer la decisión de las petroleras, que siguen viendo como se retrae el consumo en las bocas de expendio de casi todo el país.

Las ventas por producto

Otro dato negativo, es que todos

los productos que se comercializan en las estaciones de servicio cayeron. El peor resultado lo tuvo la nafta premium, que sufrió una caída del 21% entre septiembre de 2023 e igual mes de este año. Fueron en total 175.915 los m3 vendidos de este destilado en el noveno mes de este año, contra 221.713 de igual mes del año pasado.

En lo que respecta a la nafta súper, la caída fue menos pronunciada, pero igualmente significativa. Las estadísticas publicadas por la Secretaría de Energía indican que entre un año y otro se dejaron de vender 21.591 m3 de ese producto, lo que se tradujo en una disminución de ventas del 3,7%. Tampoco el gasoil tuvo un buen desempeño, especialmente en la versión común. Los datos oficiales indican que las estaciones de servicio de la Argentina vendieron 371.074



Las estaciones de servicio sufren una caída sostenida en las ventas de combustibles.

m3 de combustible diésel común en septiembre de este año, contra 459.855 m3 que se comercializaron el año pasado. La diferencia en ese caso fue de 88.781 m3 (-19%).

Por su parte, el gasoil premium

registró una caída de ventas del 8%. Se habían vendido 225.727 m3 de ese destilado en 2023 y se despacharon 206.575 m3 en septiembre de este año, lo que marcó una diferencia de 19.152 m3.

Javier Milei redobló sus críticas a la UBA y ratificó las auditorías



Javier Milei volvió a arremeter contra las Universidades.

El presidente Javier Milei intensificó sus críticas hacia la Universidad de Buenos Aires (UBA), en un nuevo capítulo del conflicto por las auditorías impulsadas por la Sindicatura General de la Nación (SIGEN).

El mandatario defendió su decisión de auditar a la Universidad Pública y criticó duramente la oposición de la UBA a este proceso. "Los chorros no van a tener paz en Argentina", afirmó el presidente, refiriéndose a quienes, en su opinión, atribuyen ese bloqueo a la falta de transparencia en el uso de los fondos públicos.

El conflicto escaló después de que la UBA anunciara que llevará el caso a la Justicia, con el objetivo de frenar la intervención de la SIGEN en sus cuentas. Considera que esa acción viola la autonomía universitaria, por lo que solicitará al Poder Judicial precisiones para que determine si el control que pretende el Gobierno es constitucional. Milei, en tanto, calificó esa postura como una estrategia para proteger a quienes "se esconden detrás de esas carteras nobles de la sociedad para esconder sus curros". Nuevamente, apuntó directamente

a algunos dirigentes políticos, a quienes acusó de utilizar instituciones como la UBA para "robar" y actuar con total impunidad.

A pesar de las acusaciones de que el Gobierno busca una privatización o cobro de aranceles a los estudiantes, Milei insistió en que no existen planes para aplicar tales medidas en las universidades públicas. "Nunca se quiso privatizar y nunca se puso en consideración el arancelamiento", reiteró el mandatario. Sin embargo, defendió la auditoría de los fondos estatales al argumentar que el Estado tiene derecho a saber "qué estaban haciendo con el dinero" que reciben anualmente. Este enfrentamiento entre el Ejecutivo y la UBA forma parte de una serie de choques entre el Gobierno y sectores académicos, a los que Milei acusa de operar políticamente en su contra. El presidente considera que la resistencia de la universidad a la auditoría responde a una estrategia de oposición sistemática de sectores políticos que, según él, buscan "esconder prácticas corruptas" bajo la cobertura de instituciones prestigiosas como la UBA.

La Universidad de Buenos Aires denuncia intervención política encubierta por parte del gobierno

"Detrás de la falsa discusión sobre la rendición de cuentas hay un verdadero ataque ideológico" denunció el comunicado de la casa de estudios.

El gobierno nacional ha planteado una serie de medidas bajo el argumento de promover accountability y rendición de cuentas en instituciones públicas, entre ellas la Universidad de Buenos Aires (UBA). Sin embargo, en lugar de una genuina supervisión de la transparencia y eficiencia de sus funciones, la UBA y diversos sectores académicos perciben que estas medidas esconden la intención de ejercer un control político sobre la universidad, con el objetivo de disciplinar y condicionar su autonomía recurriendo incluso a la asfixia económica. Este conflicto pone en tensión los principios fundamentales de la autonomía universitaria y la libertad académica, claves para la independencia de la institución. La Sindicatura General de la Nación (SIGEN), un organismo de auditoría dependiente del Poder Ejecutivo, ha sido designada para realizar auditorías sobre el funcionamiento de la UBA, justificando su actuación en la supuesta necesidad de garantizar la transparencia y el

buen uso de los recursos públicos. No obstante, la UBA señala que este organismo no posee competencias sobre las universidades nacionales, dado que, por ley, estas instituciones tienen autonomía administrativa y académica, consagrada en la Constitución Nacional. Tradicionalmente, la supervisión de estas entidades corresponde a la Auditoría General de la Nación (AGN), que se encuentra bajo la órbita del Congreso Nacional y no depende del Poder Ejecutivo. La AGN además es un organismo de mayor pluralidad en su composición y no está subordinada a ningún poder ni funcionario, siendo un organismo auxiliar del Congreso Nacional, lo que le brinda mayor garantía de transparencia en relación con la SIGEN que depende de la discrecionalidad del Poder Ejecutivo y por lo tanto sus procedimientos podrían estar viciados o tener cierto sesgo político. La universidad argumenta que el verdadero propósito detrás de estas medidas es avanzar hacia una intervención encubierta, limi-

tando su autonomía y estableciendo un modelo de control que pueda ser utilizado para influir en decisiones académicas y administrativas. En este sentido, el gobierno podría tener la capacidad de intervenir en los planes de estudio, proyectos de investigación, y en la selección de personal docente o administrativo, socavando la independencia de la universidad para tomar decisiones en base a criterios exclusivamente académicos.

La UBA expresa su preocupación por las repercusiones que esta intervención podría tener en términos de libertad de cátedra y en la formación de pensamiento crítico. El riesgo de que el gobierno busque imponer una línea ideológica específica sobre los contenidos académicos y las actividades de investigación significaría una seria amenaza para el carácter plural y autónomo de la universidad. Esta situación pondría en peligro la misión de la universidad pública, al transformar sus funciones en herramientas al servicio de intereses políticos y partidarios de corto plazo.



La UBA busca evitar la intervención del estado.

Corte y conformado de acero para la industria nacional

#CompromisoSidersa



SIDERSA

La Junta Electoral del PJ rechazó la lista de Quintela por falta de avales y le dio un plazo de 24 horas para presentarlos

A través de una decisión unánime, el organismo partidario dejó afuera de la competencia al gobernador riojano, que ahora corre contrarreloj para poder presentarse como candidato.

La Junta Electoral del Partido Justicialista (PJ) rechazó por "unanimidad" la lista del gobernador de La Rioja, Ricardo Quintela, por no tener avales suficientes y le otorgó un plazo de 24 horas para "realizar la entrega de la documentación física faltante y la corrección de los registros digitales presentados".

Así lo informó la junta partidaria a través de un comunicado de prensa, donde se precisó que "Federales, un grito de corazón", no cuenta con el número exigido del 2% (62.465) del padrón de afiliados establecido

en el Reglamento Electoral".

De acuerdo al parte de prensa, que lleva la firma de los apoderados del PJ a nivel nacional, Juan Manuel Olmos y Eduardo G.A López Wesselhoeft, la lista encabezada por Quintela "presentó 70.531 siendo 60.128 avales verificables, resultando válidos 48.549 avales computables, por lo que restarían 13.916 para llegar al número exigido total".

En contraposición, la Junta Electoral manifestó que, luego de un "exhaustivo análisis, se ha verificado que la lista «Primero la Pa-

tria», encabezada por Cristina Fernández de Kirchner, ha presentado 106.125 avales más 27.287 de reserva, siendo 96.827 avales válidos necesarios", por lo que "queda habilitada para participar del proceso electoral".

De esta manera, tras la resolución de la junta del PJ, la lista de Quintela tendrá que correr a contrarreloj para conseguir los avales restantes, de lo contrario no estará en condiciones de competir.

"Debido a dichos faltantes, se le otorgó un último plazo de 24 horas a la lista «Federales: un grito de corazón» con el fin de que la lista pueda realizar la entrega de la documentación física faltante y la corrección de los registros digitales presentados", resolvió el órgano electoral del PJ sobre el destino de la candidatura del gobernador riojano.

Tras conocerse la disposición,



La Junta Electoral del PJ rechazó la lista de Quintela.

Quintela consideró en redes sociales que hubo una "privatización" del partido y aseguró: "no van a poder arrebatar el peronismo" y cerca del riojano no descartan judicializar la interna.

Para Pablo Moyano, la interna por el PJ entre Cristina Kirchner y Quintela «no tiene sentido»



Pablo Moyano aseguró que la interna del PJ «no tiene sentido».

El dirigente del sindicato de Camioneros Pablo Moyano aseguró que la interna por la Presidencia del Partido Justicialista (PJ) «no tiene sentido» porque, en su criterio, el enemigo del espacio es el presidente Javier Milei. «Por cuestión legal tiene que haber elecciones, pero esta interna es a destiempo, llevando la interna a patria o muerte, cuando la gente está pensando en otra cosa. No le da ni bola», sostuvo Moyano en declaraciones radiales.

En esa línea, profundizó: «Entramos en un desgaste nuestro propio y una división que no tiene sentido. Tengo una bronca. Vamos a un paro de transporte, estamos peleando y

venimos con una interna. El enemigo no es Cristina, ni Quintela ni Axel, el enemigo es Milei».

«Estamos en una crisis económica terrible. ¿Te creés que la gente está pensando en el 17 de noviembre? Hay otras necesidades... Entramos en una pelea entre dirigentes y militantes que no tiene sentido», sentenció el integrante de la CGT.

El próximo 17 de noviembre, la lista de la ex presidenta Cristina Kirchner y, por otro lado, la del gobernador de La Rioja, Ricardo Quintela, -si es que logra los avales de su lista- se disputarán la conducción del Justicialismo de cara a los comicios legislativos del 2025.

Quintela rechazó la decisión de la Junta Electoral del PJ: «Está basada en argumentos totalmente incorrectos y fuera de término»

El espacio que lidera el gobernador de La Rioja, Ricardo Quintela, de cara a la interna en el Partido Justicialista (PJ) rechazó ayer la decisión de la Junta Electoral del partido respecto de no aprobar la candidatura del mandatario provincial y consideró que estuvo basada en «argumentos totalmente incorrectos y fuera de término».

«Rechazamos la decisión de la Junta Electoral del partido sobre la no oficialización de nuestra lista «Federales», basada en argumentos totalmente incorrectos y fuera de término», manifiestan

desde la facción que comanda el gobernador riojano de cara a la disputa partidaria por la conducción del PJ.

A través de un mensaje en la cuenta oficial de Federales, un grito de corazón, exigieron que «se garantice el correcto cumplimiento del proceso, en el que primen la transparencia y el derecho democrático».

Además, desde el sector del man-



La interna en el PJ entre Cristina Kirchner y Ricardo Quintela vive momentos de tensión por denuncias cruzadas.

datario riojano, presentaron ante la Junta Electoral un documento que lleva la firma de los apoderados Daniel Llermanos, Jorge Yoma y Sandra Vanni, a fin de que el organismo se expida «con pronto despacho» en relación a la postulación de Quintela.

La Junta Electoral del PJ había denegado por «unanimidad» la lista del gobernador de La Rioja por no tener avales suficientes y le otorgó

un plazo de 24 horas para «realizar la entrega de la documentación física faltante y la corrección de los registros digitales presentados».

Así lo informó la junta partidaria a través de un comunicado de prensa, donde se precisó que «Federales, un grito de corazón», no cuenta con el número exigido del 2% (62.465) del padrón de afiliados establecido en el Reglamento Electoral».

Axel Kicillof volvió a reclamar unidad en el peronismo y subió al ring a Milei

En medio de la guerra de comunicados entre Cristina Kirchner y Ricardo Quintela con la pelea por la conducción del PJ nacional de fondo, el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, volvió a reclamar unidad, en tanto que marcó que la disputa es con el Gobierno de Javier Milei.

Lo hizo a través de un breve posteo en las redes sociales, donde compartió datos económicos en relación a la caída en los indicadores de actividad económica, empleo, pobreza e indigencia y desocupación.

«Desde que Javier Milei asumió la presidencia, en Argentina subió el riesgo de perder el trabajo, subió el riesgo de pasar hambre, subió el riesgo de que te caguen a palos por protestar», lanzó Kicillof.

A ese listado sumó que en los últimos meses «subió el riesgo de perder el derecho a estudiar, subió el riesgo de cerrar comercios y fábricas, subió el riesgo de ser abandonado por un Estado desertor».

«Hay fiesta en el mercado financiero mientras la economía real, la de la gente, se cae a pedazos», fustigó. «Es nuestro país el que está en riesgo y lo vamos a defender con

unidad», sentenció el mandatario provincial.

En tanto, estalló por los aires la relación entre el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof y el líder del PJ bonaerense, Máximo Kirchner. Es que, en palabras del líder de La Cámpora, ya no es seguro que la organización brinde apoyo a una posible candidatura presidencial de Kicillof en 2027.

Al ser consultado sobre el motivo que hizo cambiar su opinión el día del acto en Berisso, Kirchner señaló que «alguien que no puede elegir entre Cristina y Quintela me obliga a reevaluar las cosas».

En otro pasaje de la entrevista, el líder camporista sostuvo que «Cristina por Axel tenía una debilidad enorme. Me parece que no se hacen esas cosas, no está bien, no está bien porque tenés que tener motivos políticos para decir 'yo apoyo esto por esto', y tienen que ser realidades».

«Pero les quiero decir que tampoco les va a salir bien, ya lo intentó Alberto (Fernández) el tema de las formas, empezó a pensar en él mismo, y salió mal. Alberto empezó a pensar en él mismo, y salió mal», fustigó.



El gobernador volvió a reclamar unidad en el peronismo.

Dura embestida de provincia a la administración nacional por la merma del consumo

El ministro Pablo López sostuvo que debido a la recesión, en agosto, las ventas en supermercados de todo el país cayeron 10,1% en términos reales.



López afirmó «el consumo de las familias argentinas no da ninguna señal de recuperación».

El ministro Pablo López sostuvo que debido a la recesión, en agosto, las ventas en supermercados de todo el país cayeron 10,1% en términos reales. En ese sentido, y a través de publicaciones en redes sociales el funcionario cuestionó que «el consumo de las familias argentinas no da ninguna señal de recuperación».

Por otra parte, el titular de la cartera económica señaló que «en el transcurso del año, el derrumbe de las operaciones acumula 11,5%».

También expuso que «las ventas de bienes de primera necesidad, como bebidas no alcohólicas, lácteos y carnes caen, en conjunto, más de -13% real. Pero el deterioro alcanza a toda la canasta de productos. Los rubros más golpeados son electrónicos (-38%), indumentaria (-23%) y bebidas (-19%)».

En esta línea subrayó que «la con-

tracción del consumo contribuye a consolidar una economía más débil y con peores perspectivas para la inversión productiva. El pueblo argentino está pagando todo el peso del ajuste».

Y concluyó: «Desde provincia doblaremos el acompañamiento a las y los bonaerenses en este momento difícil».

Cabe destacar, que según el Índice Banco Provincia Consumo que elabora la Gerencia de Estudios Económicos de esa entidad financiera a partir de los pagos que realizan 9,6 millones de personas usuarias de Cuenta DNI y 3,8 millones de tarjetas de crédito y débito.

Según el último informe, el índice registró en septiembre una caída de 20,3% en relación con el mismo mes de 2023, mientras que la retracción acumulada entre enero y septiembre alcanzó el 22,3%. Es la mayor caída

registrada desde 2016, el primer año del cual se tienen datos para elaborar el relevamiento. Supera incluso a la producida durante la pandemia de Covid-19 en 2020.

El IBP Consumo refleja fielmente las distintas coyunturas macroeconómicas de los últimos años. Si bien el consumo mostró una tendencia positiva hasta 2018, la crisis económica de 2019 y los efectos de la pandemia en 2020 marcaron un cambio en esa dinámica. No obstante, el desplome de 2024 marca un punto de quiebre, porque se ubica 37% por debajo del valor alcanzado en 2019.

Otro dato relevante que refuerza esta lectura es la baja del consumo de carne vacuna en los primeros nueve meses: el nivel más bajo de los últimos 26 años según la Cámara de la Industria y el Comercio de Carnes y Derivados (CICCRA).



Consultá con tu distribuidor de confianza. O podés ponerte en contacto con nosotros.







Mejor control, mayor rinde.

PELIGRO. SU USO INCORRECTO PUEDE PROVOCAR DAÑOS A LA SALUD Y EL AMBIENTE. LEA ATENTAMENTE LA ETIQUETA.



Uruguay elige al sucesor de Lacalle Pou y renueva el Parlamento

Hoy domingo elegirán presidente y vicepresidente y congresales. Lleva la delantera el Frente Amplio, pero por una diferencia menor a la mitad más uno, por lo que, si fuera así, las elecciones presidenciales se definirían en una segunda vuelta.

Los uruguayos votarán hoy para elegir a su próximo presidente entre el oficialista Álvaro Delgado y el opositor Yamandú Orsi, además de renovar el Parlamento.

Si ninguno de los candidatos reúne el 50 por ciento de los votos, los ciudadanos definirán la contienda en una segunda vuelta prevista para noviembre.

Por el oficialismo que lidera el presidente Luis Lacalle Pou se presenta Delgado, abogado del Partido Nacional que ha sido diputado y senador en su carrera como político.

Es un hombre muy cercano a Lacalle Pou y durante los últimos cuatro años fue secretario de la presidencia.

En su cierre de campaña, Delgado pidió «asegurar la continuidad» y subrayó que «la alternativa es volver al pasado, al peor pasado».

«Vamos a un segundo piso de transformaciones (...) porque este

gobierno nos deja un primer piso muy sólido para seguir construyendo el futuro», sostuvo el postulante oficialista.

Por el opositor Frente Amplio se presenta el profesor de historia y ex intendente de Canelones, Yamandú Orsi, acompañado por la ex intendenta de Montevideo, Carolina Cosse.

Es la fórmula que tiene mayor intención de voto según las encuestas uruguayas, y el respaldo del ex mandatario José «Pepe» Mujica.

«Quiero ser presidente, y voy a ser presidente porque quiero hacerme cargo de cumplir con cada uno de esos cinco compromisos básicos junto al equipo del Frente Amplio», aseguró Orsi esta semana en su última actividad electoral.

Y agregó: «Es hora y es tiempo de remontar los sueños. De demostrar lo que nos une. De hablar con el corazón».



Uruguay elige, entre Delgado y Orsi, a su próximo presidente.

Por el Partido Colorado compete Andrés Ojeda, quien se muestra con «puntos en común» con el libertario

presidente argentino Javier Milei. Todos cerraron sus campañas el pasado martes y aguardan la llegada

a las urnas para definir quién conducirá los destinos del país por los próximos cuatro años.

Los terroristas de Hezbollah lanzaron cerca de 190 misiles contra Israel



Los misiles fueron lanzados durante la noche de ayer.

El grupo extremista libanés mantuvo las hostilidades tras los ataques israelíes contra el régimen de Irán.

Después de semanas de tensión, Israel lanzó un ataque contra Irán en las primeras horas de ayer sábado, según confirmó el propio Ejército israelí mediante un comunicado.

Ahora el grupo terrorista Hezbollah lanzó anoche unos 190 misiles contra

Israel, después de que la organización chuí libanesa pidiera a los residentes en varias zonas del norte de Israel que evacuaran sus casas, incluida la ciudad de Nahariya. El Ejército israelí informó esta madrugada de domingo que «aproximadamente 190 proyectiles fueron lanzados por Hezbollah desde Líbano». Por su parte, el grupo pidió a los residentes de casi una treintena

de asentamientos que «evacuasen de forma inmediata», pues esos lugares, según Hezbollah, se han convertido «en un lugar de despliegue y permanencia de las fuerzas enemigas que atacan Líbano».

«Por ello, son objetivos militares legítimos de los ataques aéreos con misiles de la Resistencia Islámica», se lee en un comunicado.

Irán amenaza a Israel tras bombardeos, 'No tendremos límites para defendernos'

El primer ministro de Relaciones Exteriores iraní, Abás Araqchi, aseguró ayer sábado, que Irán no tiene límites para defenderse, luego de los ataques nocturnos israelíes contra instalaciones militares del país.

Esta es la primera reacción de un alto funcionario iraní después de los ataques aéreos israelíes, llevados a cabo contra instalaciones militares en Irán. El ataque, que tuvo como objetivo «sitios militares en las provincias de Teherán, Juzestán e Ilam, causó daños limitados», expuso el ejército iraní, en el que agregó que dos militares mu-

rieron, sin especificar dónde.

Irán lanzó el pasado 1 de octubre de 2024 alrededor de 200 misiles contra Israel, incluyendo por primera vez varios misiles hipersónicos. Luego del ataque Israel juró que Irán pagaría.

Ante las amenazas de represalias israelíes, Irán ha jugado en las últimas semanas tanto con la tensión como con la distensión. El primer ministro de Relaciones Exteriores iraní, llevó a cabo una intensa campaña diplomática, con una gira por Oriente Medio para intentar aplacar tensiones y fortalecer las posiciones de Teherán.



Vista general de la capital iraní, Teherán, a primera hora de la víspera.

LIGA PROFESIONAL

Yair Arismendi: “Uno siempre sueña con llegar a esto”

El futbolista nicoleño fue reconocido días atrás por Sarmiento de Junín, tras alcanzar su partido número 100 con la camiseta del Verde en la máxima categoría del fútbol argentino. “Tengo mucho para mejorar y me entreno todos los días para hacerlo”, contó el Toto.

De la redacción de EL NORTE
secciondeportes@yahoo.com.ar

Yair Arismendi se convirtió en el segundo futbolista en alcanzar los 100 partidos jugando en Primera División en Sarmiento de Junín. El nicoleño surgido del baby fútbol de Santa Rosa y moldeado en las inferiores de Somisa se metió en la historia grande del Verde, alcanzando una marca que solamente Sergio Quiroga ostentaba hasta el momento. Es por esto que la dirigencia del club juninense lo reconoció con una camiseta con el número 100 en la previa del partido ante Gimnasia de La Plata.

“Es una alegría enorme. Uno siempre sueña con llegar a esto, con ser reconocido en un club. Me siento muy agradecido con el club que me dio la oportunidad de jugar en Primera. Estoy muy feliz, y esperemos seguir sumando partidos”, expresó Toto en diálogo con La Deportiva, que se emite por Radio U 89.9.

Arismendi tuvo su debut en la máxima división del fútbol argentino el 6 de marzo de 2021, cuando ingresó a los 15 minutos del segundo tiempo en reemplazo de Alanís, en el encuentro que terminó 1 a 1 entre Sarmiento y Talleres de Córdoba. “Son partidos que te marcan, como los de Defensa o de Newell’s, que hice goles. Esperemos seguir sumando y poder pelear algo con Sarmiento”, dijo el polifuncional futbolista, que llegó al equipo juninense proveniente de Estudiantes de Río Cuarto, equipo que justamente perdió la final con Sarmiento por el ascenso a Primera. “Después de perder esa final, me llamaron de Sarmiento y no lo dudé”, aseguró Toto.

Se fue de San Nicolás a los 14 años rumbo a Pergamino, donde en un par de temporadas ya se metió en el plantel superior, debutó en 2017 en Primera B Nacional de la mano de Pablo Quatrocci en un partido ante Ferro. Estuvo tres años en el Fogonero, para luego emigrar a Río Cuarto.

Volver más fuerte

Con cuatro años en la Primera de Sarmiento, su momento más difícil fue el año pasado, cuando sufrió una rotura de ligamentos que lo marginó por ocho meses. “Mucha gente no ve el sacrificio que uno hace todos



El nicoleño ya tiene más de un centenar de partidos en Primera División. WEB

los días para llegar y mantenerse en este nivel. En lo particular a mí me tocó la lesión jodida de la rodilla, que tuve la operación. Son momentos difíciles que te juegan en contra. Ténés que estar fuerte de la cabeza. La familia ayuda muchísimo en esos momentos que son muy duros. También cuando los resultados no se dan, que si no estás fuerte de la cabeza te puede bajonear y son momentos que no rendís, porque hoy en el fútbol lo fundamental es lo mental”, remarcó Yair.

“Mis compañeros me ayudaron mucho, y obviamente la familia es fundamental en el proceso que tuve”, valoró el futbolista respecto a esos difíciles meses fuera de las canchas, durante los cuales también tuvo la gran alegría de su vida: el nacimiento de sus hijas Rufina y Josefina.

Todo terreno

“Uno siempre trata de jugar, de estar predisposto para cuando le toque. Me tocó hacerlo en muchos puestos: de lateral por derecha siendo zurdo; lateral por izquierda, volante por los dos costados... lo he hecho en varias posiciones y nunca tuve problemas, traté de hacerlo de la mejor forma para ayudar al equipo”, dijo Arismendi, y valoró la tarea de Israel Damonte como DT. “Lo tuve en los dos ciclos. Me ayudó muchí-

simo a crecer como futbolista, me aconsejó, me dio la confianza de jugar, porque hubo un tiempo que yo no jugaba cuando estaba (Sergio) Rondina. Vino Damonte y sin dudarlo me dio la confianza, me tiró a la cancha. Son momentos complicados que toca pasar, pero sabemos que son situaciones del fútbol, esto es así, va a pasar hoy y siempre en todos los clubes que estés te va a tocar. Nosotros tenemos que seguir metiéndole con la cabeza en alto para tratar de sacar la mayor cantidad de puntos posibles”, señaló, refiriéndose al reciente despido del DT y al fin de su segundo ciclo. Arismendi tiene 26 años y contrato vigente con Sarmiento hasta diciembre de 2025. “Me siento muy cómodo en el club, la gente me trata muy bien, es increíble cómo me apoyan. Desde que llegué hasta hoy el club creció muchísimo, y eso es muy positivo”, remarcó el nicoleño, reconociendo también que “uno siempre busca crecer como futbolista, y obviamente quiero pegar el salto”. “Uno de mis sueños ya está cumplido, que era llegar a Primera. Pero siempre está el sueño de seguir creciendo. Creo que todavía tengo para seguir progresando. Tengo mucho para mejorar y lo hago día a día, me entreno para mejorar mucho. Y uno sueña con llegar lo más alto posible”, cerró.

PRIMERA NACIONAL

Aldosivi – San Martín (T), la final por el primer ascenso a Primera

Aldosivi de Mar del Plata se metió en la final por el primer ascenso a Primera División en una definición infartante de la zona B de la Primera Nacional. La clasificación del “Tiburón” marplatense se dio en el último suspiro. Es que Brown de Adrogué, que perdía por 1-0, le empató a Nueva Chicago en el minuto 49 del segundo tiempo con un tanto de Gabriel Tellas y le arrebató la chance al Torito de disputar el partido decisivo.

De esta manera Aldosivi, que venció 2-0 a San Telmo con goles de Elías Torres y Agustín Colazo, se quedó con la zona B y se medirá con San Martín de Tucumán, cómodo ganador de la zona A. La fecha tentativa es el domingo próximo a las 16 en Córdoba. Además, Brown se cruzará con Atlético de Rafaela en el desempate por el descenso ya que ambos finalizaron con 30 puntos.

Más allá de que recibió una ayuda de Brown, Aldosivi fue el único de los que peleaban bien arriba que se quedó con una victoria. Elías Torres en el primer tiempo, tras una mala salida de Brian Bustos, puso a los de Andrés Yllana en ventaja. No obstante, antes de que finalizara la primera etapa el autor del gol erró un penal. Después de haber recibido una falta, desvió su remate por encima del travesaño. Antes de patear, el fuerte viento en la ciudad costera le movió el balón, por lo que debería haberse repetido. En el segundo tiempo, cuando se moría el partido, Agustín Colazo puso el 2-0 definitivo mientras en el banco de suplentes festejaban el gol de Brown de Adrogué. La alegría fue doble y se desató

la locura en la Feliz.

Se le escapó

El partido de la jornada fue en Mataderos, ya que el delantero Facundo Castro fue el autor del gol que le daba el pase a la final a Chicago a los 21 minutos del segundo tiempo y condenaba a Brown de Adrogué a jugar la próxima temporada en la Primera B Metropolitana. Pero en la última jugada del partido, Gabriel Tellas metió de cabeza el empate que se festejó en Mar del Plata. El club de Mataderos desaprovechó varias oportunidades para ampliar la ventaja y asegurar su pase a la final, pero falló en la definición y lo terminó pagando carísimo.

El que llegó primero a esta última fecha fue Deportivo Madryn, que tampoco pudo ganar y deberá pelear por el segundo ascenso en el Reducido. El elenco patagónico arrancó el sábado con el pie izquierdo porque antes del minuto perdía ante Colón, y si bien consiguió el empate en el primer tiempo con un gol de Diego Crego, en el complemento desaprovechó las oportunidades que tuvo.

Llegó con chances hasta el último minuto porque cuando ganaba Chicago solo necesitaba un gol para quedarse con la zona B, incluso una victoria hubiera dejado a Aldosivi en el segundo lugar, pero no pudo lograr el objetivo. Los ocho clasificados al Reducido en la Zona B fueron Deportivo Madryn, Nueva Chicago, Gimnasia de Mendoza, San Telmo, Colón, Defensores de Belgrano y Gimnasia y Tiro de Salta.

Hoy se definirá la Zona A.



TORNEO CLAUSURA

Continúa la novena fecha

Sobresale el partido que disputarán Regatas y Los Andes en barrio Prado Español por la zona B. Ayer Social y Conesa empataron 1 a 1 en Ramallo.

De la Redacción de EL NORTE
Deportes@diarielnorte.com.ar

Hoy proseguirá la novena fecha del Torneo Clausura "Javier Yacuzzi" con la disputa de cuatro encuentros, a iniciarse a las 16.00.

Por zona A Somisa será local ante Argentino Oeste buscando una victoria para escalar al segundo puesto y potenciar sus chances de ingresar a la Liguilla. Suma 9 puntos, y se ubica detrás de Matienzo (13) y La Emilia (11). Para este choque Emanuel Ojeda confirmó la siguiente formación: Thiel Ponte; Sawicz, Slavin, Roa, Giménez; Traverso, Lautaro Reyes, Joaquín Cámpora, Cristian Frontini; Moloterna y Cristian Pérez.

El programa de hoy

Zona A:

16:00 Somisa vs. Argentino Oeste (Eduardo Pérez)

Zona B:

16:00 Regatas vs. Los Andes (Daniel Asenjo)

16:00 12 de Octubre vs. El Fortín (Luis Amarilla)

Zona C:

16:00 Fútbol San Nicolás vs. Defensores (Iván Scarinzi)

Por su parte Oeste marcha último con 3 unidades y necesita ganar para seguir alimentando posibilidades.

Por zona B, Regatas recibirá a Los Andes. El Náutico se ubica como inmediato escolta del ya clasificado Belgrano (17) con 10 unidades, y el Tucura se ubica cuarto con 7. El conjunto de la ribera irá así: Furlán; Andrés Ferrari, Cuello, Ressi, Mazzeo; Franco Ruben, Scoppa, Principiano, Villar; Castillo y Varas. Y el verdolaga se alineará de la siguiente manera: Lorenzo Bordi; Amarillo, Marini, Marian, Mignaco; Rosa, Servín, García Faura; Solís, Díaz y Ramón Maza.

En otro duelo por zona B, 12 de Octubre se medirá ante El Fortín en el "Manuel Santos Podestá" estando obligado a ganar para pelear por clasificar, porque tiene 9 puntos y quedará libre en la última jornada.

Y por zona C Defensores visitará a Fútbol San Nicolás con la consigna de ganar para seguir con chances de ser uno de los mejores terceros, ubicándose en el cuarto puesto con 6 unidades.

Empate en Ramallo

Social igualó 1 a 1 ante Conesa en el Simón Apiza y quedó con pocas chances de clasificar a la Liguilla ubicándose en el tercer puesto de la zona C con 10 puntos,

cerrando su participación.

A los 11 minutos el local se puso en ventaja: una estupenda pelota de Elías Martínez al área fue controlada por Gianelli y con gran definición puso el 1 a 0. Pocos minutos después hubo una clara mano en el área, penal para el local que ejecutó Elías Martínez pateando desviado. Social cuando la recuperación tuvo un par de chances más para convertir. En la más clara un remate de García se fue apenas arriba y una buena jugada entre Jara y Gianelli terminó con el remate de Jara también alto.

A pesar de las dificultades para llegar, de acuerdo a su control del balón, la visita tuvo un par de ocasiones para igualar, como un remate en el palo y una pelota de Joaquín Álvarez, que Elías Martínez sacó en la línea.

En la segunda etapa la visita se hizo dominador de las acciones, pero Social seguía firme defensivamente.

Conesa avisó con un remate de Álvarez que provocó una imponente atajada de Malet. En la visita entró Federico Hernández, lo que acentuó su dominio.

A los 31' Malet rechazó exigido un disparo de Hernández, pero el rebote lo tomó Leidi que con un tremendo remate la clavó en el ángulo. El gol ponía justicia de acuerdo al desarrollo.

REGIONAL AMATEUR

Paraná recibe a La Emilia y Rojo juega en Pergamino

Hoy se disputará la tercera fecha del Torneo Regional Federal Amateur. Por la zona 8 de la Región Pampeana Norte, Paraná será local ante La Emilia a partir de las 16.00, dirigiendo Santiago Mereles asistido por Fabricio Estévano (reemplaza a Eduardo Pérez) y Agustín Ortiz.

El albiceleste debutó cayendo ante Regatas por 1 a 0 en barrio Prado Español, en un partido polémico en el que al visitante no le convalidaron un gol legítimo convertido por Sebastián Girsá, por un offside inexistente a instancias del línea Eduardo Pérez. Y el pañero venció a Regatas por 2 a 1 en el "Jacinto 'Gato' López" por lo que junto al Náutico comparten el liderazgo del grupo con 3 puntos.

Para este compromiso, Martín Uriarte podría incluir alguna variante en Paraná, aunque no confirmó el once titular. Por su parte Rogelio Nardoni hará un cambio ingresando el ex Defensores Lionel Monzón en lugar del lesionado Fernando Godoy. Formará así: Gastón Riganti; Lionel Monzón, Kerly Merello, Ezequiel Rodríguez, Enzo Martínez; Agustín Chávez, Guido Reynoso, Maximiliano Heredia; Marcelo Iturriaga, Jonathan Guerra y Fausto Campiotti. En tanto Gral. Rojo visitará a Racing de Pergamino por la zona 9, a partir de las 18.00. El árbitro será Franco Caloggero, asistido por Melina Eizaguirre y Lucas Demaro, terna de Junín. En su estreno igualó 3 a 3 ante Juventud de Pergamino como local, mientras



que Racing le ganó al Celeste en su presentación.

Fabricio Jaureguizar hará una modificación ingresando Martín Gómez por Cristian Fornillo. El chacarero se alistarán así: Camilo Maldonado, Tiago Ruiz Díaz, Ricardo Sabedra, Néstor Tilli, Mirko Lenhardt; Imanol Gómez, Luciano Bersano, Martín Gómez, Jonatan Ferretti; Eugenio Sabedra y Pablo Mazza.

El programa de hoy

Zona 8

16.00 Paraná vs. La Emilia. Santiago Mereles

Zona 9

18.00 Racing de Pergamino vs. Gral. Rojo. Franco Caloggero, de Junín.

TODOS LOS DIAS.
TODO EL DEPORTE.

- EZEQUIEL GUISONE
- GERMÁN DEMARCHI
- NICOLÁS PASTOCCHI
- FACUNDO MANCUSO
- RAUL "BUBY" LAVECCHIA
- OSVALDO DE MICHELE
- NICOLÁS ABAL

LUNES A VIERNES DE 19 A 20

LADEPORTIVA
89.9

RADIOU
89.9 SAN NICOLAS

A Independiente se le escapó el triunfo



En Avellaneda, Independiente lo ganaba por la mínima con un gol de Felipe Loyola, pero a falta de cinco minutos, Godoy Cruz logró igualar el marcador con complicidad de Rodrigo Rey, en un resultado que concluyó 1-1, por la jornada 19 de la Liga Profesional.

Con el objetivo de continuar en la senda del triunfo y dejar atrás una semana convulsionada por conflictos extradeportivos, el equipo de Julio Vaccari, que quería seguir en alza, buscaba regalarle a su gente una buena actuación: uno de los desafíos que el Rojo aún no ha podido alcanzar del todo. En un duelo de aparejados, donde ambos equipos buscan incansablemente la clasificación a las copas, la ausencia de juego fluido, de precisión y de llegadas claras fueron las protagonistas del primer tiempo. Tanto, que tuvieron que pasar 33 minutos para la primera emoción del partido: tras un centro de Federico Mancuello, Gabriel Ávalos, con un cabezazo, hizo lucir al arquero del Tomba Franco Petrolí en Avellaneda. Esa acción activó las individualidades del conjunto de Daniel Oldrá, que cuatro minutos más tarde, puso en acción las manos de Rodrigo Rey después de un remate sorpresivo de Elías Pereyra, donde también contribuyó el palo evitando el primer gol de los mendocinos.

Ya para la segunda parte, el conjunto de Avellaneda mostró rápidamente signos de mejora futbolística. Esos incipientes avances hicieron que Independiente encontrará el gol de Felipe Loyola a través de uno de los sellos de Julio Vaccari: la pelota parada.

Sin embargo, cuando apenas faltaban cinco minutos para el cierre del partido, Godoy Cruz empató el marcador: nuevamente, por medio de la pelota detenida, Salomón Rodríguez, de cabeza y con complicidad de Rodrigo Rey, le cortó la racha positiva de triunfos al Rojo, que se llevó un empate con sabor a derrota del Libertadores de América.

LIGA PROFESIONAL

Vélez no pudo ante Belgrano

El Fortín y el Pirata igualaron 1 a 1 en el José Amalfitani en un verdadero partidazo que terminó con un resultado que no le conviene a ninguno.

De la Redacción de EL NORTE
deportes@diarioelnorte.com.ar

Vélez y Belgrano igualaron 1 a 1 en el José Amalfitani con goles de Nicolás y Thiago Fernández, por la decimonovena fecha de la Liga Profesional. El Fortín dejó escapar una buena chance de alejarse en la cima y quedó a cuatro de Huracán, que jugará mañana lunes frente a Central Córdoba y, de ganar, se pondrá a un solo punto de diferencia.

El Pirata pegó de arranque en el partido, con un golazo de Uvita Fernández a los cuatro minutos. Gabriel Compagnucci le ganó el duelo a Aaron Quirós sobre el costado derecho y tiró un buen centro al segundo palo que el ex-Defensa y Justicia calzó de volea con su pierna zurda y venció la resistencia de Tomás Marchiori.

Al local le costó meterse en el partido. Comenzó impreciso, con errores impropios de un equipo que tan bien funciona. Sin embargo, con el correr de los minutos comenzó a encontrarse y fue agigantando la figura de Juan Espínola. A los 15' ocurrió una de las grandes polémicas del encuentro, cuando Braian Romero sacó un remate que se iba afuera y la pelota impactó en la mano de Mariano Troilo. Ni Fernando Echenique ni los árbitros del VAR consideraron a esa acción punible de sanción.

Sobre el cierre de la primera etapa, Belgrano ejecutó su segundo tiro al arco, y fue muy peligroso. Tras una excelente habilitación de Uvita hacia González Metilli terminó en un remate desde afuera del área del ex-Argentinos Juniors. La pelota se desvió en Emanuel Mammana y se incrustó contra el palo derecho de Tomás Marchiori. Tomó un extraño efecto y volvió hacia el arco, indefenso. Cuando parecía que se metía, rebotó contra el palo izquierdo y le cayó en las manos al arquero de El Fortín. Gustavo Quinteros planeó dos modificaciones para la segunda etapa: la primera fue el ingreso de Jalil Elías por Aaron Quirós, que reemplazó sin mucho éxito al sancio-



El equipo de Quinteros empató y sigue como único líder. NA

nado Elías Gómez, y la segunda fue el cambio de Claudio Aquino al sector derecho, para que Agustín Bouzat y Thiago Fernández se complementaran por la banda izquierda. Funcionó, porque rápidamente El Fortín igualó el encuentro con un centro desde la derecha de Aquino y una buena definición de Fernández, tras un gran control. Tras el empate Vélez comenzó a asediar a Belgrano, que estaba metido en su campo intentando defender con la mayor cantidad de gente posible. Con el correr de los minutos las ideas fueron menos y recurrió mucho a los centros, que fueron despejados sin mayores complicaciones por los

defensores del conjunto cordobés. Todo terminó en tablas y El Fortín volvió a perder puntos de local luego de cinco meses, ya que no lo hacía desde el 1 de junio, en el empate 1 a 1 frente a Atlético Tucumán.

El conjunto de Gustavo Quinteros se mantiene como único líder de la Liga Profesional con 38 unidades, cuatro más que Huracán, que deberá recibir a Central Córdoba, su verdugo en la Copa Argentina, mañana lunes desde las 21. El siguiente partido del equipo de Liniers será ante Argentinos Juniors, el viernes 1 de noviembre en el estadio Diego Armando Maradona.

San Lorenzo perdió en Mendoza

Con un polémico gol de Victorio Ramis Independiente Rivadavia venció por 1-0 a San Lorenzo en la continuidad de la fecha 19 de la Liga Profesional y en un encuentro que se desarrolló en Mendoza.

El triunfo no fue uno más para la Lepra, debido a que le permitió por primera vez en su historia derrotar al Ciclón. Así, al único de los deno-

minados grandes al que todavía no le pudo ganar es a Racing.

El programa para hoy es el siguiente

15.00 Platense vs. Argentinos Jrs.
17.15 Banfield vs. Racing
19.00 Boca vs. Dep. Riestra
21.15 Talleres vs. Tigre
21.15 Atlético Tucumán vs. Lanús

Empate en Rosario

Newell's y Sarmiento de Junín empataron 1-1, en el estadio Marcelo Bielsa. El conjunto rosarino no pudo aprovechar el particular momento de su rival, que viene de la salida de Israel Damonte y se presentó con Martín Funes como director técnico interino. La visita dio el primer golpe a los 21 minutos de juego con una gran definición del chileno Iván Morales por encima del cuerpo de Ramiro Macagno. Sin embargo, el dueño de casa reaccionó rápido y a los 29 llegó a la igualdad con un extraordinario remate de Mateo Silvetti que se clavó en el ángulo superior izquierdo. El empate dejó a Newell's con 21 puntos en la 22ª ubicación de la tabla de posiciones y con el lamentoso de no haber podido aprovechar la oportunidad de sumar de a tres para acercarse a la zona de clasificación a la Copa Sudamericana. En la otra vereda, Sarmiento 23º (terminó con 10 por la expulsión de Franco Paredes en el descuento) quedó con 20 unidades y el alivio de que no haya descensos.

Igualdad en Córdoba

Instituto y Rosario Central empataron 0-0 en Alta Córdoba ayer sábado, en un partido donde destacaron más la cantidad de infracciones, que el encuentro en sí. Durante la primera parte, la cantidad de faltas fue lo más llamativo: dieciséis veces en total (ocho para cada uno) Luis Lobo Medina señaló un tiro libre por infracción, y amonestó a dos jugadores de cada equipo. De ahí se explica que apenas en una ocasión, uno de los dos llegó al arco, que fue el local.

En el complementario, el desarrollo fue similar al primero. Algunas pinceladas de los extremos de Instituto, Jonás Acevedo y Battalini en los primeros diez minutos. Y luego aproximaciones de Central de la mano de Marco Ruben -con un cabezazo que se fue por arriba del travesaño- y de Augusto Solari -con un centro que nadie empujó y pegó en el palo-, sin embargo no estuvieron precisos.

La pérdida de tiempo y las 28 infracciones, sumado a los 8 amonestados, se llevaron los flashes. Un resultado que a la Gloria lo deja por el momento afuera de las copas internacionales de cara al año que viene, mientras que a Central lo mantiene en la misma posición.



HOCKEY

Somisa goleó en casa, pero no le alcanzó para el ascenso directo

Ayer sábado se jugó la última fecha del torneo de Litoral "C". El equipo nicoleño de Somisa goleó 7 a 0 a Cosmopolita pero no pudo lograr el ascenso al Litoral B. Ahora tiene que jugar la promoción para poder subir de categoría. Somisa dirigido por Diego Baconsky le ganó a Cosmopolita con goles de Martina Contartese (2), Micaela Alonso (3), Priscila Medina e Irina Labbozzetta. Pese a la goleada, el equipo nicoleño no pudo ascender, quedando el mismo en manos de Jockey "C" que le ganó a Newell's "B" y fue quien subió de categoría junto a Sportivo Las Parejas.

El equipo nicoleño tendrá aún la oportunidad de pelear por su lugar en la Línea B a través de los playoffs, siendo el mismo a partido ida y vuelta. El equipo nicoleño confía en su rendimiento para alcanzar el objetivo tan deseado en este 2024.

FÚTBOL ESPAÑOL

Barcelona aplastó al Real Madrid

El Barcelona goleó por 4-0 al Real Madrid en un nuevo clásico español por La Liga en el marco de la undécima fecha desde el estadio Santiago Bernabéu. El equipo dirigido por el alemán Hans-Dieter Flick quedó como puntero del campeonato.

En el primer tiempo, a los 32 minutos, el VAR le anuló a Mbappé por posición adelantada lo que pudo ser el 1-0 del equipo local. En la segunda parte, fue el polaco Robert Lewandowski quien puso en ventaja al Barcelona por 1-0 a los 29 minutos. Dos minutos después, el defensor español Álex Balde le envió un centro a la cabeza del jugador polaco, poniendo el balón al lado izquierdo del arquero "Merengue" y extendiendo su ventaja en el marcador por 2-0.

El partido terminó de cerrarse a los 32 minutos, cuando Lamine Yamal estampó el 3-0 con un golazo. Raphinha marcó el 4-0 a los 39 minutos. De esta forma, los dirigidos por Flick se acomodaron punteros en la tabla con 30 puntos. Por el lado del Real Madrid, se posiciona segundo con 24 puntos.

BÁSQUET LOCAL

Larrañaga: «Dos o tres delegados quisieron adueñarse de la asociación»

El presidente de Sacachispas se refirió a la decisión que tomó el club villense de levantar la medida cautelar por la que la justicia había impedido la realización de la Asamblea de la Asociación de Básquetbol de San Nicolás el 18 de septiembre. Y dio a conocer los motivos que llevaron a la entidad a tomar esta determinación.



Federico Larrañaga, presidente de Sacachispas de Villa Constitución. WEB

De la Redacción de EL NORTE
secciondeportes@yahoo.com.ar

Finalmente, después de tensas semanas y de acaloradas reuniones, pasados diez meses de intervención, la Asociación de Básquetbol de San Nicolás estaría en condiciones de elegir a sus nuevas autoridades a la brevedad. La Asamblea General Ordinaria suspendida el 18 de septiembre pasado será en poco tiempo un mal recuerdo. Se llegó a este puerto en las últimas horas, luego de que se cerrara la presentación de una lista única, la cual será encabezada por Luciano Valenti y que contará con la participación de representantes de la mayoría de los clubes afiliados. Y por el compromiso de Sacachispas de levantar la medida cautelar que en su momento había impedido la realización de la asamblea.

En relación a esto, habló con EL NORTE el presidente de la entidad de Villa Constitución, Federico Larrañaga, quien en primer lugar comentó: «Consideramos sacar la cautelar porque ya hace 15 días que los interventores nos manifestaron tanto a nosotros como al juez de la causa

y también al resto de los clubes que Sacachispas era considerado socio activo de la Asociación de Básquet, con derecho a voz y voto, condición que hace dos meses atrás nos quisieron negar en complicidad con dos o tres delegados, que, viendo la posibilidad, se quisieron adueñar de la asociación».

«Sacachispas también retira la cautelar porque va a ser parte activa de las autoridades de la asociación -destacó-, ya que nuestro delegado Luis Espíndola va a ocupar el espacio de secretario en la nueva comisión». «Desde allí va a seguir trabajando fuertemente y arduamente para que el básquet de San Nicolás y la región esté en lo más alto de Argentina, para que todos los clubes, aquellos denominados grandes, y el resto, tengan la misma importancia», marcó el directivo.

Al mismo tiempo, Larrañaga contó que otra razón por la que Sacachispas aceptó por levantar la cautelar «fue porque, gracias a Dios se llegó a un acuerdo para conformar una lista de unidad por el bien del básquet de San Nicolás». «Ahora todos los clubes van a tener participación tal como

lo pedimos en su momento, bregando siempre por una asociación donde todos los clubes sean considerados y no que se acote a dos o tres clubes nada más», apuntó.

Y más tarde expresó: «Como docente que soy siempre vamos a estar pensando en que es mejor que el chico esté adentro de un club en este caso picando la pelota de básquet y no que esté en la calle». «Deseamos que a partir de ahora las discusiones de los delegados, empiecen a girar en torno a temas deportivos y no a temas jurídicos», sostuvo.

Por último, ante la consulta, Larrañaga realizó un balance del trabajo que se viene realizando en la intervención. Al respecto, puntualizó: «En su momento creo que algunos clubes la aplaudieron o saludaron. Nosotros creemos que fue una intervención que lejos de venir a organizar y a encaminar a la asociación, pareció que vino a cumplir el sueño de unos pocos». «Pero bueno, ya eso es pasado y esperemos que esta experiencia nos sirva y que podamos arreglar dentro de las normas, las obligaciones y los derechos, entre los clubes de la región a toda la asociación», concluyó.

PRIMERA LOCAL

Ya se juega la fecha 13 del Clausura

El miércoles se puso en marcha la decimotercera fecha del torneo Clausura de la Primera local con un nuevo triunfo del líder, Somisa, que estiró su invicto al ganarle en el "Socios Fundadores" a Social. Fue 90 a 42 para los somiseros, con 23 puntos de Brovarone, 13 de Aquadro y 12 de Cruz y de Vitangeli (13 de Cristian Reynoso y 11 de Videla para el Celeste).

Mañana lunes seguirá la actividad con dos choques: Riberas-Regatas "A" (21.00) y Belgrano "A"-Regatas "B" (21.30). A programar: Defensores "B"-Los Andes y Mitre-Defensores "A". Tendrán descanso en esta ocasión Don Bosco, Sacachispas, Belgrano "B" y La Emilia. En tanto, en un choque pendiente de la jornada número 11 el martes a las 21.15 se medirán Don Bosco-Sacachispas. Al certamen le quedarán por jugarse otros diez encuentros para ponerse al día.

Mientras tanto, por la duodécima fecha, el martes Belgrano «B» (26 puntos de Giaccio, seguido por los 13 de Podestá, los 12 de Santiago Viale y los 11 de Juan Viale) le ganó en Ramallo por 77 a 59 a Social (24 de Videla y 16 de Cristian Reynoso). A su vez, el lunes Riberas (25 de Trachiti, 17 de Ciudad y 14 de Giacomino) venció en Villa Constitución por 78 a 60 a Regatas "B" (16 de Capurro) Previamente la semana pasada Los Andes superó por 77 a 52 Don Bosco, mientras que en Villa Constitución Sacachispas batió por 73 a 57 a Defensores "B". No se programó Defensores "A"-Regatas "A". Libres quedaron Somisa, Mitre, Belgrano "A" y La Emilia.

Posiciones

EQUIPO	Pts.	PJ	PG	PP
Somisa	18	9	9	0
La Emilia	14	8	6	2
Belgrano "B"	13	8	5	3
Regatas "A"	12	7	6	1
Sacachispas**	12	8	4	4
Don Bosco	12	10	2	8
Defensores "B"	11	8	3	5
Social	11	8	3	5
Defensores "A"	10	5	5	0
Los Andes	10	6	4	2
Riberas	10	8	2	6
Regatas "B"	10	9	1	8
Belgrano "A"	9	6	3	3
Mitre	8	7	1	6

* perdió su partido ante Social y no sumó puntos en la tabla por no presentación.

** se le dio por ganado su partido ante Mitre.

Pendientes: Mitre-La Emilia (1era), Belgrano "A"-Social (2da), Belgrano "A"-Defensores "A", Defensores "B"-Belgrano "B" (4ta), Los Andes-Defensores "A" (6ta), Los Andes-Somisa, Regatas "B"-Defensores "B" (10ma), Don Bosco-Sacachispas, Defensores "B"-Belgrano "A", La Emilia-Los Andes (11ma) y Defensores "A"-Regatas "A" (12ma).

FÓRMULA 1

Colapinto no pudo pasar la Q1 y hoy largará 16° en México

Con el Williams el argentino quedó relegado en el primer corte cronometrado desarrollado en el autódromo «Hermanos Rodríguez», al igual que el local Pérez y Piastri. La «pole» la marcó Carlos Sainz con Ferrari.

De la redacción de EL NORTE
secciondeportes@yahoo.com.ar

A pesar de intentar mejorar su prestación en la clasificación, Franco Colapinto no pudo alcanzar el objetivo de progresar más allá del primer corte cronometrado del Gran Premio de la Ciudad de México, en donde afronta su quinta carrera en el campeonato mundial de Fórmula 1 con el Williams FW46.

El argentino quedó 16° en la sesión, tras marcar 1m17s558 (fue su mejor vuelta en el fin de semana mexicano) utilizando neumáticos de compuesto blando en su segunda salida a pista, pero debió retornar a boxes para encontrar una solución en la dirección (se quejó de no poder doblar cómodo) que le impidió transitar como pretendía en el sector trabado.

Su registro lo relegó por 151/1000 ante Lance Stroll (Aston Martin) quien pasó al segundo corte, como Valtteri Bottas (Sauber) quien fue el que alteró las posiciones e incidió en el orden posterior, que eliminó no solo a Colapinto sino que además a Oscar Piastri (los comisarios le eliminaron una vuelta por exceder los límites de pista con el McLaren), al local Sergio Pérez (Red Bull), Esteban Ocon (Alpine) y Guanyu Zhou (Sauber), que largarán detrás del pilarense.

Sainz, la pole

Pisando el sector interno de la pista, en donde no está la adherencia pretendida, el español Carlos Sainz consiguió establecer el mejor tiempo en la última sesión al girar en 1m15s946 (a 204,019 Km/h.) con la Ferrari y con ello asegurar su sexta «pole» en Fórmula 1 (no lo hacía desde el 16 de septiembre de 2023 en Singapur).



Franco tuvo problemas con el auto durante ayer sábado y partirá entre los del fondo. NA

El madrileño soportó el primer puesto ante los intentos del campeón Max Verstappen, quien con el Red Bull se ubicó a 0s225, y de Lando Norris que a bordo del McLaren se ubicó tercero a 0s314 apenas cinco milésimas por delante de Charles Leclerc (Ferrari). Detrás se alinearon los Mercedes de George Russell y

Lewis Hamilton.

Posteriormente quedaron Kevin Magnussen (Haas) y Pierre Gasly (Alpine), cerrando la brecha de menos de un segundo; el top10 se completó con Albon (consiguió un buen rendimiento con su Williams) y Nico Hülkenberg (Haas).

La tanda tuvo una bandera roja sobre

el cierre del segundo corte debido a un despiste de Yuki Tsunoda con su RB, que motivó su asistencia y reparación del sector en donde se produjo el incidente.

La final se largará a las 17.00 de nuestro país

La bronca de Franco: “Un desastre”

El piloto argentino Franco Colapinto calificó como «un desastre» su sábado después de que no pudiera avanzar en la Q1 de la clasificación del Gran Premio de México.

«La verdad, un desastre. Muy mal el auto hoy. A pelear mañana», afirmó el nacido en Pilar después de que se quedara sin posibilidades de pasar a la Q2 ya que Valtteri Bottas lo superó por 5 milésimas de segundo cuando finalizaba la Q1. Más allá de que se veía venir que con el tiempo que había marcado no le iba a alcanzar, el de Williams no volvió a salir a la pista antes de que

cerrara el tiempo. Sobre la actuación de ayer, reconoció: «Muy mal el balance: no podía doblar el volante en la clasificación y ya perdía la parte de atrás y en un Fórmula 1 es muy lento cuando pasa eso».

A su vez, agregó: «No tuve grip atrás, estuve patinando desde la primera curva y no tuve nada de grip. Sobre rotaba el auto en todas las curvas lentas y no podía doblar el volante sin perder el culo. Nada, muy mal...».

Cabe resaltar que tuvo que volver a boxes y no pudo volver a salir a escena debido a un problema en la dirección

(él se había quejado de no poder doblar cómodo), lo que le impidió transitar como se esperaba. Al respecto, remarcó: «Primero hay que solucionar el problema que tengo, porque si el auto va así en la carrera, no van a durar ni tres vueltas las gomas». Y agregó: «Hicimos unos cambios en el auto que estaban completamente fuera de la ventana y el auto quedó muy mal. Una lástima. En la free practice hicimos un buen ritmo. Pasa que con el auto que tengo ahora no sé qué podemos hacer porque quedó muy mal balanceado. Así que veremos qué hacer».

PREFEDERAL DE BASKET

Somisa goleó a Costa Brava y recuperó la punta

En General Rodríguez, el equipo de Diego Alba le ganó por un apabullante 127-47 a Costa Brava en el cierre de la décima fecha del grupo B. Con la victoria, los somiseros quedaron como líderes de su grupo con un récord de 9 triunfos y solo una derrota (ante Belgrano, que está en revisión tras ser protestada por un error en el tanteador).

Por la zona A, en tanto, La Emilia sufrió su séptima caída consecutiva al perder como local frente a Atenas de La Plata por 91 a 71. Los platenses son cómodos líderes e invictos del grupo, con 9 triunfos. En este grupo, esta noche Sacachispas recibirá en Villa Constitución a CADU de Zárate, a partir de las 19.30.

Costa Brava 47 Somisa 127

Árbitros: Francisco Tenaglia - Mario Castroagudín
Parciales: 13-37; 14-22; 12-32; 8-36.

Costa Brava (47): Mendoza 8, Zarini 4, Orona 6, Morales 5, Rivero 21 (fi); Almaras 0, Lavergne 3, Degrossi 0, Montenegro 0. DT: Marcelo Policastro.
Somisa (127): Aquadro 2, González Roveda 4, Calcaterra 13, Cognigni 24, Cassachia 14 (fi); Vitangeli 4, Fredes 11, Brovarone 14, Cruz 15, Andollo 9, Páez 3, Roig 14. DT: Diego Alba.

La Emilia 71 Atenas 91

Árbitros: Manuel Petroni - Cecilia Fernández
Parciales: 14-32; 12-31; 20-12; 25-16.

La Emilia (71): Zulato 7, Canca 10, Lete 0, F. Voltattorni 11, Del Pozo 12 (fi); Lagamma 0, Ruhlemann 4, Saccani 6, Zorzín 12, B. Voltattorni 9. DT: Germán Tiglio.
Atenas (91): Pedemonte 18, Arata 10, I. Aman 6, S. Aman 6, Rosende 17 (fi); Borrajo 5, Irigoiti 11, Botte 2, Attademo 4, Erra 5, Morales 7. DT: Franco Rivarola.



336-4027194 San Nicolás
3476-432432 Pto. San Martín

Desbaratan organización que vendía obleas de GNC truchas



El procedimiento en la residencia del sospechoso.

La DDI Pergamino detuvo a un sujeto que desde Capitán Sarmiento ofrecía la habilitación falsificada con publicaciones en grupos de compra y venta de Pergamino en la red social Facebook.

La Policía de Investigaciones (DDI) de Pergamino logró desmantelar una organización criminal dedicada a la venta de obleas apócrifas de GNC, operando desde la localidad bonaerense de Capitán Sarmiento. La pesquisa comenzó a partir de publicaciones en redes sociales, donde el perfil «Obleas GNC» ofrecía estos documentos falsificados en grupos de compra y venta de Pergamino. Durante la investigación, que se inició el 18 de septiembre, los agentes detectaron la naturaleza frau-

dulenta de las obleas ofrecidas, lo que motivó la intervención de la Fiscalía N° 3. Las autoridades identificaron la residencia del vendedor, un hombre de 27 años, oriundo de Pergamino quien actualmente reside en Capitán Sarmiento, y procedieron a solicitar una orden de allanamiento.

La orden judicial se cumplió en el domicilio del sospechoso, ubicado en calle Cabo Fossati, en Capitán Sarmiento. Allí, se incautaron tres obleas de GNC falsificadas y un teléfono celular. El aprehendido fue trasladado a la Fiscalía interviniente, mientras las investigaciones continúan para desarticular por completo la red delictiva dedicada a la venta de documentos falsos de GNC.

Detienen a toda una familia dedicada a la venta de drogas

La gran cantidad de droga secuestrada es un gran golpe al narcomenudeo ya que la misma se encuentra valuada en más de seis millones de pesos

Personal de la Delegación Departamental de Investigaciones del Tráfico de Drogas Ilícitas de San Nicolás realizó dos allanamientos en la localidad de San Pedro en el marco de una causa por comercialización de drogas.

La investigación se tramitó ante la titular de la UFI N° 11 descentralizada de San Pedro, Dra. Valle Viviani, dando autorización a dichos allanamientos el Juez Dr. Román Parodi, titular del Juzgado de Garantías N° 1 de San Nicolás.

La minuciosa investigación tuvo inicio meses atrás, donde se tomó conocimiento por una denuncia anónima al 911, que en un domicilio del barrio Futuro de San Pedro, una pareja se encontraría comercializando estupefacientes.

Seguido a ello, la Dra. Viviani comisionó a personal especializado a comenzar con la investigación.

Es por ello que los efectivos pertenecientes a la lucha contra el narcotráfico procedieron a avanzar con distintas averiguaciones, vigilancias y seguimientos, logrando documentar con placas fotográficas, identificando a una pareja que se encargaba del comercio de estupefacientes en su domicilio.

En el transcurso de la investigación se pudo detectar que esta pareja utilizaba un domicilio lindante al suyo, para ocultar la droga. Las órdenes de registros domiciliarios se llevaron a cabo en dos viviendas.

En calle Rafael Obligado al 3100 de San Pedro, se logró la

aprehensión de la pareja investigada, y el secuestro de una gran cantidad de envoltorios de cocaína fraccionados listos para su inmediata comercialización, recortes de nylon, dinero en efectivo, teléfonos celulares, carabina semi automática calibre 22 con su almacén cargador completo y material de estiramiento.

Mientras que en calle Rafael Obligado lindante al 3100 de San Pedro, se logró la aprehensión del morador de la vivienda, la cual era utilizada como lugar de ocultamiento, secuestrándose trozos compactos de cocaína con un pesaje de más de 230 gramos. La gran cantidad de droga secuestrada es un gran golpe al narcomenudeo ya que la misma se encuentra valuada en más de seis millones de pesos.



La paciente le robó las tarjetas a la médica y salió de compras

Una mujer de 37 años fue detenida tras ser acusada de sustraer las tarjetas de crédito y débito de su médica, de 61 años, y utilizarlas para realizar diversas compras y extracciones de dinero en efectivo.

La paciente aprovechó un momento en el que fue atendida por la profesional en un consultorio para despojarla de las tarjetas bancarias y hacer compras y retirar dinero en efectivo de un cajero. El caso fue investigado por la brigada de operaciones de la DDI Pergamino, bajo las órdenes del fiscal Francisco Furnari, quien dispuso un allanamiento

de urgencia en el domicilio de la sospechosa en la noche del viernes.

La investigación comenzó luego de que la víctima, una profesional de la salud, notara la falta de sus tarjetas y denunciara la situación en la Fiscalía 5. Tras rastrear las transacciones, la policía identificó a la paciente como la presunta autora del hurto.

La Fiscalía dispuso que la detenida fuera notificada y trasladada a sede judicial para prestar declaración. La investigación sigue en curso para determinar la totalidad de los movimientos realizados con las tarjetas robadas.

- EXEQUIAL SERVICE CASA CENTRAL: Av. Falcón 375. - SALAS VELATORIAS: Francia 321 - Balcarce 175: 4425500 / 4421627 - www.exequialservicesa.net - exequialservice@gmail.com

- FUNDACION ACERO GRAL. MANUEL N. SAVIO: Francia 356 Tel. 4428597

Exequial
SERVICE S.A.

Casa Lassalle
Fundada en 1852

Cocherías
San Nicolás

ANTE LO INMINENTE, TODO RESUELTO
SERVICIO INTEGRAL DE SEPELIO

TODAS LAS OBRAS SOCIALES LOCALES Y OBRAS SOCIALES A
NIVEL NACIONAL ENROLADAS EN FADAF

Fadaf
FEDERACION ARGENTINA DE
ASOCIACIONES FUNERARIAS

CREMACIONES - TANATOESTÉTICA - TRASLADOS A CUALQUIER PUNTO DEL PAÍS
AV. FALCÓN 377 / TEL. 4425500 - 4421627 - 4428817 - 4423138

PRESTAMOS SERVICIO A SOCIOS DE

ME mutual
euroamericana

MUTUAL
ACINDAR

CEC
Centro de Estudios de Comercio
de San Nicolás

SINDICATO LUZ Y FUERZA
SAN NICOLAS

Mutual Siderurgica
General Savio

MUTUAL Apoyo Solidario

Fundación Acero
Gral. M. N. Savio

● el clima

HOY

Parcialmente nublado.

Mínima: 15°
Máxima: 25°



LUNES

Despejado.

Mínima: 17° Máxima: 27°



MARTES

Parcialmente nublado.

Mínima: 19° Máxima: 30°



● el sol



Salida:
6.07



Puesta:
19.25

● la luna



Menguante
24/10/24



Nueva
1º/11/24



Creciente
09/11/24



Llena
15/11/24

● río Paraná

Fuente: Prefectura San Nicolás

Andresito	1.04 C.	Rosario	0.95 C.
Iguazú	8.30 E.	Villa Constitución	0.80 C.
Posadas	9.83 C.	San Nicolás	0.97 C.
Corrientes	1.40 B.	Ramallo	0.65 C.
Paraná	0.77 B.	San Pedro	1.18 C.
Santa Fe	1.00 E.	Baradero	1.15 C.
San Lorenzo	0.85 B.	Formosa	S/E.

● clasificados

● Cuidado de personas

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de personas por la tarde o la mañana y limpieza. Con referencias. **Tel.: 3364671553**

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de personas mayores con buenas referencias. **Teléfono: 3364202472**

SE OFRECE SEÑORA cuidado de personas en clínica con experiencia y referencias. **Tel.: 3364213580**

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de personas en clínicas o particular. **Tel. 3400 661515**

SE OFRECE SEÑORA jubilada para cuidado de enfermos y adultos mayores. **Tel. 154297545**

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de abuelos y limpieza, solo por la mañana. **Tel. 3364115665**

● Servicio doméstico

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de abuelos y limpieza. **Teléfono. 3364631580.**

SE OFRECE SEÑORA para limpieza o cuidado de personas. **Teléfono. 154217320.**

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de personas y limpieza por la tarde o la mañana con referencias. **Teléfono. 3364671553**

SE OFRECE SEÑORA empleada doméstica, dama de compañía para adultos, con buena referencias. **Tel. 2477-201335**



Contactate con nosotros:
336 - 4391 899

La Iglesia Católica declaró que “permanece abierta” la cuestión de la ordenación de mujeres como diaconisas

El Sínodo, la asamblea de obispos y laicos de todo el mundo reunidos hasta ayer sábado, defendió que “no hay motivos que impidan a las mujeres asumir” responsabilidades en la Iglesia. También instó a crear ambientes “cada vez más” seguros a los menores tras los escándalos de abusos.



Misa de apertura del Sínodo de los Obispos en la plaza de San Pedro del Vaticano.

La Iglesia Católica anunció ayer sábado que “permanece abierta” la cuestión de la ordenación de las mujeres como diaconisas, función que precede a la del cura, en una cumbre mundial sobre el futuro de la Iglesia en el Vaticano.

“Esta reflexión debe continuar”, señala el documento final aprobado por el papa Francisco, elaborado al cabo de tres años de consultar a fieles. El texto destaca que “las mujeres continúan topándose con obstáculos para obtener un mayor reconocimiento” de su papel.

El Sínodo, la asamblea de obispos y laicos de todo el mundo reunidos hasta ayer sábado, defendió que “no hay motivos que impidan a las mujeres asumir” responsabilidades en la iglesia e instó a seguir estudiando el diaconado femenino, lo que causó una visible división entre los participantes.

El papa Francisco ordenó publicar inmediatamente el documento final del Sínodo dado que no escribirá una exhortación apostólica con indicaciones, como es costumbre.

El Sínodo es una asamblea con obispos de todo el mundo y, por orden del Papa, también con laicos y mujeres con derecho a voto que ha tratado hasta ayer temas de calado para la iglesia. Sus miembros son 358, de los que 53 son mujeres.

La cuestión del papel de “guía” de la mujer en la iglesia es el que más división ha suscitado entre los votantes ya que, según los datos difundidos por la Santa Sede, ha recibido 97 votos en contra frente a 258 a favor.

En ese punto, el 60, se recuerda que las mujeres continúan encontrando “obstáculos” a su reconocimiento pleno dentro de la Iglesia a pesar de su presencia en las Escrituras y de que hoy en día son “la mayoría” de las feligresas.

Aunque ya hay algunas mujeres, pocas, que ejercen cargos de responsabilidad, “la asamblea invita a dar plena actuación a todas las oportunidades ya previstas por el derecho vigente relativo al rol de las mujeres, en particular en los lugares donde aún no se hace”, señala el texto.

Y agrega: “No hay motivos que impidan a las mujeres asumir roles de guía en la Iglesia: no se podrá detener lo que viene del Espíritu Santo”. Asimismo, el Sínodo sostiene que la cuestión de permitir las diaconisas, uno de los temas candentes de este encuentro, “permanece abierta”.

“Es preciso proseguir con el discernimiento sobre esto. La asamblea invita también a prestar más atención al lenguaje y a las imágenes utilizadas en la predicación, la enseñanza, la catequesis y la redacción de docu-

mentos oficiales de la Iglesia, dando mayor espacio a las aportaciones de mujeres santas, teólogas y místicas”, manifiesta.

Ambientes más seguros para los menores

Por otra parte, el Sínodo también instó en su documento final a “hacer de las comunidades lugares cada vez más seguros para los menores” tras los escándalos de abusos, dotándose de instrumentos de prevención. La cumbre con obispos de todo el mundo acordó este segmento del texto en el que se hace especial alusión a los casos de abusos a menores y personas vulnerables.

“La crisis de los abusos, en sus distintas y trágicas manifestaciones, ha causado sufrimientos indecibles y a menudo duraderas a víctimas y supervivientes, así como a sus comunidades. La Iglesia debe escuchar con particular atención y sensibilidad la voz de las víctimas y los supervivientes de abusos sexuales, espirituales, económicos, institucionales, de poder y conciencia por parte del clero o personas con encargos eclesiales”, señala.

Para ello, recomienda “la escucha” como “elemento fundamental” del “camino hacia la curación, el arrepentimiento, la justicia y la reconciliación”.

● farmacias

A Desde las 8:30 hasta 8:30 día siguiente

ARMELLINI, Av. Central y 31 Oeste. Tel. 4462060
CABRERA, Av. Falcón 222. Tel. 4425906
DIAMANTE, Belgrano y Alvarez. Tel. 4426161
FURLAN, 9 de Julio 260. Tel. 4435036
GONZALEZ PACIN, Nación 314
HECTOR LOPEZ, Maipú 794. Tel. 4427802

“ENVIE UN SMS CON LA PALABRA **FARMA.S.N. AL 8008** Y CONOZCA LAS FARMACIAS DE TURNO”
[COLEGIO DE FARMACEUTICOS]

● loterías/quinielas

LAS AGENCIAS DE LA CIUDAD

● quiniela nacional matutina

10736	83156	152325
29908	92970	167615
36329	108157	179736
49431	115845	180687
54197	127943	198521
66670	132551	201451
72197	144152	

● quiniela nacional vespertina

12238	84324	150699
29658	94523	169196
38921	100628	173126
40080	112750	180752
52074	123594	199588
67881	136138	201765
73018	144294	

● quiniela nacional nocturna

1)7476	8)1124	15)5590
2)8157	9)1059	16)4298
3)1540	10)4973	17)8040
4)0142	11)8019	18)4682
5)9333	12)9483	19)2033
6)9176	13)3449	20)0366
7)4515	14)3643	

● quiniela Bs.As. matutina

15236	86632	156340
27079	96354	167811
37484	104923	171444
41953	116723	184932
50945	125613	193407
67262	136515	206912
78619	148322	

● quiniela Bs.As. vespertina

16361	83910	158337
28202	95126	161583
30911	106676	178160
42476	118113	180347
54301	125517	196166
66795	131505	205380
73306	148047	

● quiniela Bs.As. nocturna

1)8551	8)7731	15)5874
2)1691	9)8924	16)3472
3)7028	10)3415	17)7468
4)8406	11)5178	18)7360
5)3768	12)5300	19)5616
6)2622	13)5760	20)2553
7)2951	14)7566	

● quiniela Santa Fe nocturna

1)8208	8)9966	15)1887
2)3934	9)5963	16)7498
3)7220	10)2306	17)3668
4)1691	11)1604	18)9774
5)3672	12)4169	19)2719
6)3927	13)4644	20)6454
7)8671	14)5268	

● quiniela Mendoza nocturna

1)3564	8)6046	15)1242
2)2762	9)9865	16)5979
3)2698	10)4096	17)7895
4)5590	11)9600	18)1204
5)7550	12)7750	19)2139
6)7630	13)1629	20)9909
7)9399	14)2275	

LIFESTYLE

El primer censo Swinger en Argentina arrojó resultados sorprendentes

Se estima que alrededor de 1.300.00 argentinos participan en los intercambios sexuales. La encuesta anónima reveló que el grupo etario más activo en la comunidad es el compuesto por personas de 41 a 50 años.

De la redacción de EL NORTE
redaccion@diarioelnorte.com.ar

El fenómeno swinger ya no es una novedad y cada vez más personas se prestan a probar nuevos horizontes. Según los datos del primer censo de esta comunidad en el país, se estima que esta práctica sexual es llevada a cabo por 1.300.000 personas. La encuesta fue llevada a cabo por la Asociación Civil Swinger Liberal Argentina (ASLA). Según el relevó, el grupo más activo en la comunidad tiene entre 41 y 50 años, que representa el 39%, mientras que el 66% que realizan esta práctica en Argentina son parejas.

El relevamiento hecho por ASLA fue realizado de manera online y anónima durante el mes de agosto. En total, 1.300 personas participaron de la encuesta. Gracias a estos datos, el fiscalizador de la entidad, Germán Magallán, estimó que alrededor de 1.300.00 argentinos participan en esta práctica sexual.

Según la encuesta, el 66% de los swingers en Argentina son parejas que practican en conjunto esta actividad. Por otro lado, el 27% son hombres que concurren solos, mientras que el 6% son mujeres que acuden de forma individual, conocidas en la jerga como "unicornios".

El 1% restante corresponde a las triejas. La nueva forma de relación - cada vez más expandida - consiste en un vínculo sexoafectivo entre tres personas al mismo tiempo.

El censo mostró que el grupo



más activo en la comunidad es el que tiene entre 41 a 50 años, lo que representa el 39% del total de personas que respondieron las preguntas. Por otro lado el 29% de los participantes tiene entre 31 y 40 años, seguido por el grupo de 51 a 60 años con un 19%.

Los más jóvenes - de entre 20 y 30 años - y los más viejos - de entre 61 y 70 años - son de los que menos practican esta actividad. Los mismos representan el 9% y el 4% respectivamente.

Distribución territorial

Según el relevamiento, el área con más swingers es el conurbano bonaerense, que concentra un 45% de los encuestados. El top tres es completado por la Ciudad de Buenos Aires, con un 14%, y Mar del Plata con un 12%. Otras provincias con presencia destacada son Mendoza, Santa Fe y el interior de Buenos Aires, todas con un 5%. En cuanto al resto del territorio nacional, Tucumán y Córdoba suman un 4% cada una, Entre Ríos alcanza el 2% y otras provincias - como Salta,

Misiones, San Luis, Corrientes y Chaco - presentan un 1% cada una.

El lenguaje

La comunidad swinger elaboró, a lo largo del tiempo, un lenguaje y una simbología propias. Por ejemplo, a los hombres que acuden solos a estos encuentros se les llama "single", mientras que las mujeres solas son denominadas "unicornios", debido a su alta demanda en fiestas y eventos. Aquellas personas que no practican el intercambio de parejas son denominadas "vainilla". Por

otro lado, también existen los "voyeuristas", aquellos individuos que prefieren simplemente observar, sin participar activamente.

Por otro lado, la iniciación de una persona dentro de este mundo es todo un rito. De esta manera, esta acción fue conceptualizada como "evangelizar". Uno de los símbolos más reconocidos y difundidos en la cultura swinger es el columpio rojo, presente en diferentes países. Además, en Europa, la piña al revés se ha popularizado como un signo de identificación de esta comunidad.



Único en la región

TUS DATOS, EL CORAZÓN DE TU NEGOCIO,
SEGUROS EN NUESTRA NUBE

+54-11-5258-8785

g2k.com.ar

[@g2khosting](https://www.instagram.com/g2khosting)

[/g2khosting](https://www.facebook.com/g2khosting)

